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Время ноВостей

По сведениям Воронежского гидроме-
теоцентра, сегодня днём по области пере-
менная облачность, местами небольшой 
кратковременный дождь; ветер южный, 
умеренный; температура +21…+26.

12 мая по области – переменная облач-
ность, ночью местами небольшой дождь, 
днём местами умеренный, местами – с 
грозой; ветер восточный, умеренный, при 
грозе местами порывистый; температура 
ночью +10…+15, днём +19…+24.

13 мая по области – переменная облач-
ность, небольшие дожди, в отдельных райо-
нах – кратковременные, местами – грозы; 
ветер восточный, умеренный, при грозе 
местами порывистый; температура ночью 
+17…+12, днём +17…+22.
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Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 11 по 12 мая:

11, среда (пик с 0 до 15 часов), 
12, четверг (пик с 3 до 9 часов),

по данным www.gismeteo.ru.

Губернатор оперативно  
отреагировал на случай в БСМП

Губернатор Алексей Гордеев поручил провести проверку 
распространенной в СМИ информации о том, что в Воро-
нежской БСМП №1 ветерану Великой Отечественной войны 
было отказано в бесплатной медицинской помощи.

Помимо этого во время пребывания в больничной па-
лате у ветерана пропали деньги. Алексей Гордеев поручил 
контрольному управлению правительства области провести 
собственную проверку деятельности больницы в целом. Также 
перед департаментом здравоохранения области поставлена 
задача проработать вопрос кадрового состава руководства 
БСМП, поскольку на больницу уже не в первый раз посту-
пают жалобы от населения. В настоящее время СУ СКР по 
Воронежской области начало проверку по сообщениям жур-
налистов о неправомерных действиях медиков в отношении 
пожилого пациента.

«золотой Меркурий» у воронежцев
Воронежская область оказалась в числе лауреатов На-

циональной премии в области предпринимательской деятель-
ности «Золотой Меркурий». 

Как сообщает Управление по взаимодействию со СМИ и ад-
министративной работе областного правительства, наш регион 
стал соискателем в специальной номинации в качестве области 
с наиболее благоприятными условиями для развития бизнеса. 
В этом году в конкурсе участвовали 43 региона.  

ремонт дорог в самом разгаре
С 10 мая на 14 улицах областного центра продолжится 

масштабный ремонт дорог. 
Он будет происходить на улицах Лебедева, Острогожской, 

50 лет ВЛКСМ, Ильюшина, Брусилова, Обручева, Феокти-
стова, Хользунова, Ленинградской, Сакко и Ванцетти. Также 
отремонтируют дороги на Московском и Ленинском про-
спектах, Чернавском мосту и дамбе, Петровской набережной. 
Выполнение основного объёма работ будет происходить в 
ночное время суток.

Вручена исаевская премия-2016 
Литературная Исаевская премия торжественно вручена 

лауреату нынешнего года Елене Дудукиной в Боброве, на 
малой родине поэта Егора Исаева. 

Ежегодная премия была учреждена в 2010 году губернатором 
для поддержки начинающих одарённых литераторов. Диплом 
лауреата и денежный сертификат поэтессе вручила руководи-
тель департамента культуры области Эмилия Сухачева. Также 
в церемонии участвовали представители литературной обще-
ственности региона и Бобровского муниципального района.

С уроков попали в больницу
В Петропавловской СОШ неизвестный распылил пер-

цовый баллончик на лестничной клетке, сообщили вчера в 
пресс-службе ГУ МВД по региону. 

В результате десять учеников 5 – 8-х классов попали в 
больницу с жалобами на тошноту и першение в горле. По пред-
варительной информации, в изъятых пробах воздуха опасных 
для жизни и здоровья веществ не обнаружили. Сотрудники 
больницы обратились в полицию. 

названия каких только 
стран ни звучат в июне 
на овощных рынках на 
вопрос, откуда череш-
ня. но пройдёт совсем 
немного времени, и на 
подобное, отнюдь не 
праздное, любопыт-
ство, мы будем все 
чаще слышать: «из 
Бутурлиновки». В здеш-
нем селе Козловка, на 
месте заброшенных 
огородов и пастбищ, 
заложен фруктовый сад 
интенсивного типа. 

алексей СолоВЬЁВ

Бутурлиновский район
Общая площадь сада – 14 

гектаров. Здесь уже высажено 
более четырёх тысяч сажен-
цев. Это абрикосы, груши, 
сливы, смородина. Но основ-
ной упор энтузиасты нового 
дела Сергей Сергиенко и 
Александр Беликов сделали 
на черешню – её здесь 36 со-
ртов. Такой подход позволяет 
равномерно растянуть сроки 
созревания и уборки урожая. 
Есть здесь и опытный уча-
сток, специально выделенный 
для опытов, экспериментов 
и наблюдений. Ведь в своем 
деле на нынешнем количестве 
сортов козловские садоводы 
останавливаться не наме-
рены.

– Это и есть импортоза-
мещение по-бутурлиновски, 

– говорит глава администра-
ции Бутурлиновского му-
ниципального района Юрий 
Матузов. – Большое дело 
всегда начинается с малых 
шагов. Заместить долю фрук-
тов и ягод, попавших под 
наши ответные санкции на 
санкции Запада, задача не 
просто очень актуальная. 
Активный интерес аграриев 
к закладке фруктовых садов 
объясним и другой причиной: 
промышленное садоводство 
при грамотном подходе может 
стать одним из приоритетных 
направлений аграрной поли-
тики, да и просто прибыль-
ным делом.

Первый урожай ягод и 
фруктов в Козловке плани-
руется собрать летом нынеш-
него года. Появится здесь и 
несколько новых рабочих 
мест, что для глубинки тоже 
немаловажно.

России прирастать 
садами

С героями былых времён –  
в одном строю

памятная дата | Парадом войск Воронежского гарнизона, грандиозным шествием «Бессмертного полка» отметил Воронеж 71-ю 
годовщину Победы в Великой Отечественной войне. В торжественных мероприятиях принял участие губернатор Алексей Гордеев
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Потомки героев пронесли фотографии своих отцов, дедов и прадедов, которые не жалели жизни ради свободы и независимости нашей  Родины.

Валерий КаЗаноВ 

В первом заседании Из-
бирательной комиссии Во-
ронежской области (ИКВО) 
приняли участие члены пре-
дыдущего и нового составов 
облизбиркома, а также заме-
ститель губернатора – руково-
дитель аппарата губернатора и 
правительства Воронежской 
области Геннадий Макин, 
главный федеральный ин-
спектор по Воронежской об-
ласти Александр Солодов, 
председатель областной думы 
Владимир Нетёсов. 

Как уже сообщала «Комму-
на», формирование нового со-
става ИКВО стартовало в фев-
рале, а завершилось 25 апреля, 
когда семь членов комиссии 
с правом решающего голоса 
были утверждены областной 
думой, а ещё семь – указом гу-
бернатора. Владимир Селянин, 
возглавляющий облизбирком с 
2002 года, также вошёл в новый 
состав комиссии. 

Геннадий Макин напомнил, 
что ЦИК России на состояв-
шемся 27 апреля заседании в 
качестве претендента на пост 
председателя Избирательной 
комиссии Воронежской об-
ласти предложил кандидатуру 
действующего председателя 
облизбиркома Владимира 
Селянина. 

– Теперь решение за вами, – 
сказал он, обращаясь к членам 
нового состава ИКВО. 

Голосование было тайным. 
После вскрытия урны выясни-
лось, что из тринадцати членов 
комиссии, присутствующих на 
первом организационном засе-
дании, за Владимира Селяни-
на проголосовали 11 человек, 
против – два. 

После объявления ито-
гов голосования Владимир 
Селянин поблагодарил всех 
за доверие и за высказанные 
замечания о работе комис-
сии.

– Я с пониманием воспри-
нимаю критические замеча-

ния, которые здесь прозвуча-
ли, – сказал он.

Также тайным голосовани-
ем были избраны заместитель 
ИКВО и секретарь избиркома. 
Напомним, предыдущий за-
меститель председателя из-
биркома Вячеслав Черепухин 
подал в отставку в феврале 
2016 года. Он ушёл на пенсию, 
но сохранил место в комиссии 
как её рядовой член. Новым 
зампредом единогласно был 
избран доктор юридических 
наук Владимир Мещеряков, 
кандидатуру которого пред-
ложил председатель Воронеж-
ского избиркома Владимир 
Селянин.

Владимир Селянин поздра-
вил Владимира Мещерякова с 
избранием и отметил, что это 
ответственная должность, а в 
ближайшее время членам из-
бирательной комиссии пред-
стоит много работы.

На заседании выбрали и 
нового секретаря комиссии. 
Им стал кандидат юридиче-
ских наук Сергей Хорунжий. 
Он сменил в этой должности 
Алексея Панкова, которого за 
долголетнюю и плодотворную 
работу в должности секретаря 
облизбиркома Геннадий Ма-
кин наградил почётным знаком 
правительства Воронежской 

области «Благодарность от 
земли Воронежской». Также 
были вручены награды органи-
заторам выборов Воронежской 
области, внесшим значитель-
ный вклад в подготовку и 
проведение избирательных 
кампаний различного уровня.

Геннадий Макин и Влади-
мир Нетёсов поблагодарили 
членов комиссии старого со-
става, а новому – пожелали 
слаженной и профессиональ-
ной работы. 

Подводя итоги первого 
организационного заседания, 
Владимир Селянин отметил, 
что избирательная комиссия 
обновилась на треть состава. 
Также обновился и руководя-
щий состав.

– Так получилось, что мно-
гие годы у нас состав был неиз-
менный, но сейчас произошла 
замена. У нас это новые люди, 
но в избирательной системе 
они не новые: им эта работа 
знакома. Да, у них будут опре-
делённые трудности, посколь-
ку уже практически началась 
избирательная кампания по 
выборам в Госдуму, к тому же 
у нас ещё будет пятнадцать из-
бирательных кампаний допол-
нительно. Работа предстоит 
напряжённая, – резюмировал 
Владимир Селянин. 

Избирком – в новом составе
Выборы | Председателем Избирательной комиссии Воронежской области  
вновь избран Владимир Селянин
Владимир Селянин продолжит руководить Воро-
нежским облизбиркомом в ближайшие пять лет. 
его кандидатуру избрали тайным голосованием на 
первом организационном заседании избиратель-
ной комиссии Воронежской области в минувшую 
субботу. 

галина рохмин

Своими знаниями с молодёжью по-
делились руководители Воронежского 
механического завода и КБХА, а также 
представители образовательной сфе-
ры. Их выступления были дополнены 

информацией о современных типах 
ракет-носителей, перспективных мо-
делях двигателей и в целом о планах 
развития ракетно-космической отрас-
ли. Студентов волновали базовые во-
просы трудоустройства и индексации 
заработной платы на предприятиях, 

вопросы, касающиеся, к примеру, прин-
ципов вертикальной посадки ракеты 
или перспектив ядерного ракетного 
двигателя разработки «Центра Келды-
ша». Центральным же событием стал 
конкурс «Ракетная техника – двигатель 
XXI века», цель которого – выявлять 
и развивать творческие способности 
учащейся молодёжи в возрасте от 15 до 
22 лет. Авторы лучших работ получили 
дипломы, награды и подарки.

Ракетная техника – двигатель XXI века
В Воронежском опорном университете (ВГТУ и ВГаСУ) для студентов и 
воронежских школьников прошёл ставший уже традиционным День 
ракетно-космической техники и технологии.
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анатолий хруСталЁВ

Это выяснили сотрудни-
ки Института обществен-
ного мнения «Квалитас», 
которые 18-19 апреля ны-
нешнего года методом теле-
фонного интервью опроси-
ли 611 жителей Воронежа 
старше 18 лет. Всем им был 
задан вопрос: «Как вы ду-
маете, «вертикаль власти» 
приносит стране больше 
пользы или больше вреда?». 
Считают, что она приносит 
больше вреда, 24,9 процента 
опрошенных. Причём по 
мере повышения уровня 
жизни респондентов – сто-
ронников «пользы» – растёт 
их лояльность к властной 
вертикали (от 31,4 про-
цента среди бедноты до 
57,1 процента среди людей 
с хорошим материальным 
положением). Не говоря 
уже о том, что в их числе 
абсолютно все воронежцы 
с отличным материальным 
положением. Наиболее ло-
яльны к устоявшейся си-
стеме жители Центрального 
района (63 процента). И, 
похоже, именно потому, что 
среди них немало зажиточ-
ных горожан.

Примечательно, что чис-
ло сторонников «вертика-
ли власти» за последние 
пять лет увеличилось в два 
раза, а число противников 
сократилось примерно на 

пять процентов. Анализ 
результатов опросов, прове-
дённых сотрудниками ИОМ 
в 2011, 2014 и 2016 годах, 
приводит к выводу, что ко-
личество сторонников «вер-
тикали власти» пополняется 
в основном за счёт тех, кто 
ранее затруднялся ответить 
на поставленный вопрос (в 
2011 году таковых было 49 
процентов, а в нынешнем 
году их только 23,9 процен-
та). К числу сторонников 
вертикали они присоеди-
нились ещё в 2014 году, воз-
можно, под влиянием нега-
тивного примера Украины, 
когда бесхребетная власть 
оказалась не в состоянии 
предотвратить кровавую 
катастрофу в стране.

Среди воронежцев сто-
ронников мнения, что «вер-
тикаль власти» нужно раз-
вивать и дальше, 38,7 про-
цента. За то, что её нужно 
ограничить, высказались 
29,8 процента горожан. А 
каждый пятый респондент 
не усматривает необходимо-
сти в каких-либо переменах 
и предлагает оставить всё 
как есть.

За пять прошедших лет 
число сторонников развития 
«вертикали власти» выросло 
с 25 процентов до почти 39 
процентов, а количество 
поборников её ограничения 
колебалось близко к отметке 
в 30 процентов. 

ВлАсть

Полезная  
вертикаль
В 2004 году Владимир Путин «вертикалью вла-
сти» назвал единство системы исполнительной 
власти в центре и в субъектах страны (ст. 77 
Конституции рФ). Президент заявил, что эта си-
стема должна работать как целостный соподчи-
нённый организм. и большинство воронежцев 
сегодня (51,2 процента) видят пользу от такой 
вертикали.
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С 12 По 22 мая будет Проходить  
ВСероССийСкая декада ПодПиСки

хорошее известие для наших читателей: в этот период 
вам будет предоставлена ВозможноСть ВыПиСать 

газету «коммуна» (индекС 51156)  
По льготной цене – 435,22 рубля.

для учаСтникоВ и ВетераноВ Великой  
отечеСтВенной Войны, инВалидоВ I и II груПП  

цена 377,34 рубля. 

не забудьте побывать на почте в указанные дни или 
обратиться к почтальонам для оформления доставочной 

карточки.

12 мая будет проходить день ПодПиСчика  
на борисоглебском, хохольском, россошанском,  

богучарском и Семилукском почтамтах. 

13 мая день ПодПиСчика состоится  
на грибановском и терновском почтамтах.

деСять дней  СкИдок!
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ОбществО

В канун празднования 71-й годовщины Великой 
Победы представители Воронежского региональ-
ного отделения «Единой России» провели несколь-
ко масштабных патриотических акций, оказали 
ветеранам различные виды помощи и социальной 
поддержки, вручили фронтовые пайки.

–Подобные акции мы прово-
дим по традиции в разных райо-
нах Воронежской области. Наш 
святой долг – помнить о тех, кто 
ценой своей жизни обеспечил 
нам, потомкам, мирное небо над 
головой. Проходят годы, но не 
меркнет величие их подвига, не 
уменьшается значение их исто-
рической миссии – спасти чело-
вечество от фашизма, – подчер-
кнул секретарь регионального 
отделения «Единой России», 
председатель областной думы 
Владимир Нетёсов. 

Он отметил, что за последнее 
время практически решена са-
мая главная проблема, которая 
многие годы беспокоила участников Великой Отечествен-
ной войны – жилищная. Несмотря на кризис, трудности 
в экономике, в 2016 году ещё 220 ветеранов улучшат 
свои жилищные условия. Таким образом, проблема будет 
полностью решена.

–На законодательном уровне мы гарантировали льготы 
нашим ветеранам по лекарственному обеспечению, оплате 
услуг ЖКХ, безусловному выполнению всех социальных 
обязательств. Я уверен, что нынешнее и последующие 
поколения воронежцев будут свято чтить подвиг солдат-
победителей, стремиться приумножить историю города 
воинской славы, – подчеркнул лидер воронежских «еди-
нороссов».

*  *  *
В преддверии Дня Великой Победы член Совета 
Федерации Сергей Лукин вместе с ветеранами 
возложил венки к мемориальному комплексу «Пес-
чаный Лог», к братским могилам и памятникам в 
микрорайонах Придонской, Подклетное.

Помнить  
о людях подвига

Владимир Нетёсов.

У памятника воинам, погибшим в годы Великой 
Отечественной войны в Придонском, сенатор, об-
ращаясь к ветеранам Великой Отечественной войны, 
отметил, что сейчас на Западе пытаются переписать 
историю, принизить роль советского солдата в победе 
над фашизмом. 

– Именно мы должны сохранить память о подвиге 
нашего народа. Это важнейшая государственная за-
дача, – подчеркнул член регионального политсовета 
«Единой России» Сергей Лукин. – Свидетелей рат-
ного подвига, который вы совершили, к великому 
сожалению, с каждым годом становится всё меньше. 
Хочется выразить уверенность, что молодое поко-
ление, для которого вы являетесь примером, станет 
славным продолжателем ваших добрых героических 
традиций.

Чествование ветеранов продолжилось в неформаль-
ной обстановке, за чашкой чая. Выразить признатель-
ность им пришли, помимо сенатора Сергея Лукина, 
депутаты областной думы Владимир Свиридов и Иван 
Таратин, руководитель управы Советского района 
Иван Аристов. Гости пожелали всем ветеранам и сви-
детелям войны долгих лет жизни, крепкого здоровья 
и мирного неба. По окончании встречи всем ветеранам 
вручили памятные подарки.

Валентин ПЕтРоВ.

Сенатор Сергей Лукин и ветераны Великой  
Отечественной войны у мемориального комплекса  

«Песчаный Лог». 

Герой России приземлился  
на «Поле чудес»
Накануне Дня Победы в телевизионной игре «Поле 
чудес» принял участие Герой России подполковник 
Николай Шпитонков, о подвиге которого «Комму-
на» рассказала в номере от 20 февраля 2015 года. 

Помощник штурмана эскадрильи 455-го бомбардиро-
вочного авиационного полка 105-й смешанной авиацион-
ной дивизии капитан Николай Шпитонков получил звание 
Героя России за безупречное выполнение боевой задачи, 
храбрость и мужество, проявленные в ходе «пятидневной 
войны» в августе 2008 года. После окончания в июне про-
шлого года ВУНЦ имени профессора Н.Е.Жуковского 
и Ю.А.Гагарина (г.Воронеж) Николая Шпитонкова на-
правили служить в Липецкий авиацентр. Как рассказал 
Герой России на телеигре, вместе с другими лётчиками он 
примет участие в воздушной части парада, посвященного 
71-й годовщине Победы в Великой Отечественной войне. 
От Липецкого авиацентра будут участвовать тридцать три 
лётных экипажа. 

«Бессмертный полк» в Берлине
Депутат Государственной думы РФ от Воронежской 
области, лидер партии «Родина» Алексей Журавлёв 
с соратниками приняли участие в акции «Бессмерт-
ный полк» в Берлине. 

Об этом сообщает пресс-служба партии «Родина». 
Алексей Журавлёв нёс портрет своего отца – Александра 
Фёдоровича Журавлёва, прошедшего войну от начала и 
до конца. Участники берлинского «Бессмертного полка», 
как и их героические предки, закончили марш у здания 
рейхстага, где развернули огромное знамя Победы. По 
словам парламентария, все, кто выходит на шествие «Бес-
смертного полка», не только отдают дань павшим воинам, 
но и показывают, что история не терпит сослагательного 
наклонения, а любые её искажения могут привести к тому, 
что она может повториться.

Валерий ВАЛЕНтИНоВ.

Стрелка часов на башне 
двигалась к десяти, а люди все 
прибывали и прибывали на 
площадь Ленина, тесня друг 
друга. Переминаясь с ноги на 
ногу, стоящие в первых рядах 
«держали оборону» – ведь они 
специально приехали немного 
раньше, чтобы увидеть воен-
ный парад, в котором принима-
ли участие войска Воронежско-
го гарнизона, представители 
силовых структур и курсанты 
военных учебных заведений. 

И хотя ничего необычного 
и сенсационного не проис-
ходит во время маршевого 
шествия, чувство причаст-
ности к чему-то великому и 
памятному манит всех подойти 
поближе, чтобы лучше разгля-
деть ровные шеренги людей в 
форме, технику, торжественное 
шествие и ощутить свою при-
частность к происходящему. 
В этом году организаторы 
заранее позаботились, чтобы 
парад смогли посмотреть все 
желающие – колонны строе-
вым шагом с площади Ленина 
должны были проследовать 
по проспекту Революции до 
площади Победы. 

И вот часы уже бьют десять. 
В этот момент у шпиля ба-
шенки в небо взлетел воздуш-
ный шарик в форме самолёта. 
Именно с самолётных ударов 
фашистской авиации начина-
лась эта кровопролитная война, 
затянувшаяся на четыре долгих 
года. Но каждый  боевой вылет 
советского лётчика приближал 
долгожданный День Победы. 

В Воронеже парад откры-
вали покорители неба – рота 
почётного караула Военно-
воздушной академии имени 
профессора Н.Е. Жуковского 
и Ю.А. Гагарина. Принимал 
парад начальник гарнизона, ко-
мандующий 20-й гвардейской 
краснознамённой общевойско-
вой армией генерал-майор 
Сергей Кузовлев, а командо-
вал – генерал-майор Игорь 
Красин. 

Перед участниками и зрите-
лями парада выступил губер-
натор Воронежской области 
Алексей Гордеев. Он напомнил 
о том вкладе, который внесли 
защитники воронежского края 
в общее дело победы над за-
хватчиками.

–  Разрушенный почти до 
основания, наш город выстоял 
в ожесточённых боях, выдер-
жал 212 дней и ночей страшной 
осады. Освобождение Вороне-
жа и нашей земли далось очень 
дорогой ценой. Десятки тысяч 
воинов Красной Армии навсег-
да остались лежать в братских 
могилах. Сегодня их подвиги 
увековечены в мемориалах и 
памятниках. В семи городах и 
сёлах области установлены сте-
лы «Населённый пункт воин- 
ской доблести», а Воронеж удо-
стоен почётного звания «Город 
воинской славы», – сказал 
Алексей Гордеев. 

Не только на войне, но и в 
тылу ковалась победа. Так, с 
первых дней на воронежских 
предприятиях наладили се-
рийное производство леген-
дарных «катюш», пистолетов-
пулемётов Шпагина, специаль-
ных бронепоездов, штурмови-
ков Ил-2. Воронежцы ремонти-
ровали танки и прокладывали 
дороги к линии фронта. 

Отдельно обратился глава 
региона к ветеранам Великой 
Отечественной войны, которых 
с каждым годом на трибунах 
становится всё меньше:

– Вы сохранили мир и по-
дарили нам счастье жить в 
свободной стране. Вы оставили 
нам уникальный опыт едине-
ния и стойкости. Ваши поступ-
ки и судьбы всегда будут для 
нас примером мужества, само-
отверженности, силы духа и на-
стоящей любви к Родине. Для 
всех нас большая честь в эти 
дни быть рядом с вами, пожать 
вам руки, сказать самые тёплые 
и искренние слова благодарно-
сти и безграничного уважения. 
Желаю вам крепкого здоровья, 
долголетия, любви и заботы 
близких и родных. Мира, доб-
ра и благополучия – всем вам, 
уважаемые воронежцы! 

В память о погибших и о 
тех, кто вернулся с полей сра-
жений, но кого уже нет с нами, 
глава региона объявил минуту 
молчания. 

Затем с приветствием вы-
ступил начальник гарнизона 
Сергей Кузовлев. Прозвучал 
Гимн Российской Федерации, 
во время исполнения кото-
рого прогремел оружейный 
салют. Участники парада дви-
нулись торжественным мар-
шем. Когда прошёл последний 
парадный расчёт, началось 
движение механизированной 
колонны. Единственное от-
личие от прошлого года – в 
этом не было авиации. Всего в 
параде приняли участие 1850 
человек и 20 единиц военной 
техники.

Завершила официальные 
торжества беспрецедентная 
по числу участников патрио-
тическая акция «Бессмертный 
полк», которая год от года 
набирает все больше своих 
сторонников.

Потомки героев пронесли 
фотографии своих отцов, дедов 
и прадедов, которые не жалели 
жизни за свободу Родины. На 
чёрно-белых фотоснимках и 

те, кто так и не вернулся, и те, 
кто после салюта 9 Мая 1945 
года прожил долгую жизнь, 
воспитал детей, внуков.

– Перед их светлыми лица-
ми каждый из нас чувствует 
особую ответственность за 
землю, которую они отстоя-
ли, – подчеркнул губернатор 
Алексей Гордеев.

В этом году в акции при-
няли участие около 40 тысяч 
человек. Люди всех возрастов 
гордо несли фотографии сво-
их родственников, некоторые 
выбегали из колонн и цветами 
приветствовали ветеранов-
фронтовиков, которые дожили 
до наших дней и пришли на 
этот праздник. 

В числе таких ветеранов – 
Ольга Буданцева, которая по-
пала на фронт в 18 лет.

– Все три года пробыла в 
звании старшего лейтенанта, 
обучала девушек работе свя-
зиста. Что попаду на фронт, 
знала, так как профессия у 
меня такая. Прошла Румынию, 
участвовала в освобождении 
Софии в Болгарии. Каждый 
год хожу на парад, этот очень 
понравился, хорошо органи-
зован. Мне скоро будет 92 
года, общаюсь с друзьями-
связистами, уже с утра полу-
чила от них поздравления, – 
поделилась воспоминаниями 
Ольга Буданцева. 

Тем временем «Бессмерт-
ный полк» заканчивал своё 
почти часовое шествие. 

Воронежцы и гости города 
потянулись на проспект Рево-
люции и к традиционным пло-
щадкам проведения празднич-
ных концертов. Музыкальная 
и развлекательная программа 
была на любой вкус – от рус-
ского народного творчества 
до мексиканских напевов, от 
военных песен до современного 
рока.

– Мне особенно понрави-
лось в этом году караоке с 
военными песнями. Все очень 
хорошо, душевно пели, а когда 
мне достался микрофон, то я 
исполнила «День Победы», – 
рассказала участница гуляний 
Юлия Иванова.

И, конечно же, как в такой 
праздник не отведать настоя-
щей полевой гречневой каши с 
тушёнкой, как не послушать во-
енных песен и не пожать руки 
ветеранам, чьи кители увешаны 
наградами! 

Алексей Гордеев направил-
ся в Кольцовский сквер, где 
посетил полевую кухню, рабо-
тавшую для всех желающих, 
пообщался с ветеранами и 
попробовал приготовленную 
кашу.  

Нет ничего лучшего на све-
те, чем гулять в начале мае под 
мирным небом, вдыхая запах 
распускающейся сирени и 
улыбаясь прохожим. 

И помнить о том, какой це-
ной досталась Победа…

Светлана ВоРоБЬЁВА.

С героями былых времён –  
в одном строю
Начало | страница 1

На площади Победы в этот день было торжественно и празднично.

Было отмечено, что коли-
чество обращений граждан в 
Государственную жилищную 
инспекцию Воронежской об-
ласти в первом квартале 2016 
года выросло в полтора раза 
по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года. Как 
сообщает пресс-служба пра-
вительства Воронежской об-
ласти, «это свидетельствует 
не только о наличии проблем 
в сфере ЖКХ, но и о возрас-
тающей роли Государственной 

жилищной инспекции в реше-
нии проблем жителей в данной 
сфере». 

Количество обращений уве-
личилось не только в Госжил-
инспекцию, но и во все орга-
низации жилищного надзора 
по стране, уточнила на пресс-
конференции в областном 
Доме журналистов руководи-
тель регионального ведомства 
Диана Гончарова. 

– Граждане хотят, чтобы 
нарушителей проверили, – 
говорит Диана Ивановна. – 
Во-вторых, в деятельности 

жилищных инспекций региона 
появилось много новых на-
правлений. Нагрузка возрас-
тает – ежедневно в работе 
каждого инспектора находится 
по двести (!) и более материа-
лов. В-третьих, по данным соц-
опроса, граждане стали больше 
доверять жилинспекции.

В холодное время года во-
ронежцы чаще всего жалуются 
на некачественное предостав-
ление услуг по отоплению, 
регулярно обращаются по по-
воду начисления платежей за 
общедомовые нужды, выбора 
способа управления много-
квартирным домом и передачи 
технической документации на 
МКД. Претензии горожан на 
внушительные счета за ото-
пление связаны с недоработкой 
со стороны поставщиков тепла, 
а не со злым умыслом, считает 
руководитель Государственной 

жилищной инспекции Воро-
нежской области Диана Гон-
чарова. По её словам, к таким 
выводам пришли инспектора в 
результате проверок по обраще-
ниям воронежцев. В ведомстве 
провели встречу с крупными 
поставщиками ресурса, изучи-
ли прогнозы, чтобы посмотреть 
динамику сумм за февраль 
и тех, что получаем сейчас. 
И вынесли вердикт – начис-
ленную плату за отопление 
следует считать обоснованной. 
Поскольку граждане не всегда 
могут разобраться с платёжны-
ми документами, сотрудники 
жилищной инспекции готовы 
рассмотреть и провести провер-
ку по каждому обращению.

Руководитель Государствен-
ной жилищной инспекции 
Воронежской области Диана 
Гончарова рассказала предста-
вителям СМИ также и о неза-

конных действиях, бездействи-
ях управляющих компаний. 
Напомнила, что по закону с 1 
мая 2015 года все УК обязаны 
иметь лицензии на управление 
многоквартирными домами. 
Жители домов, УК которых не 
получили лицензию в Госжил-
инспекции, должны выбрать 
новые управляющие компа-
нии или организовать ТСЖ. 
Основную работу по лицензи-
рованию инспекция провела в 
прошлом году – разрешение 
получили 206 организаций, 
ещё 22 компаниям отказали. В 
текущем году лицензии выдали 
ещё шести УК. А вот скандаль-
но известную воронежскую 
УК «Коммунальщик» могут 
лишить лицензии. По словам 
Дианы Гончаровой, жилищная 
инспекция уже передала доку-
менты в суд. Как сообщалось 
ранее, в начале февраля эта 

управляющая компания без 
должного уведомления лишила 
удобств жителей шестидесяти 
квартир дома по улице 25 Ян-
варя. Там установили заглушки 
в систему водоотведения, из 
унитазов и раковин фонта-
ном била вода. Это был ответ 
коммунальщиков «на долги 
жильцов». Как выяснилось, 
в многоэтажке уже пять лет 
получают двойные платёжки. 
Одна из обслуживающих орга-
низаций – как раз УК «Комму-
нальщик», которой фактически 
руководит фигурант первого 
в Воронежской области уго-
ловного дела в сфере ЖКХ 
Михаил Палютин. Правда, 
официально он там лишь кон-
сультант. В ходе проверки УК 
жилищная инспекция выявила 
много нарушений, и решать 
судьбу «Коммунальщика» те-
перь будет суд.

Доверяй, но проверяй
Проблемы ЖКХ | В холодное время года воронежцы чаще всего жалуются на некачественное предоставление услуг по отоплению, 
регулярно обращаются по поводу начисления платежей за общедомовые нужды и выбора способа управления многоквартирным домом

Галина РОХМИН

одной из тем недавней встречи губернатора Алексея 
Гордеева в Москве с заместителем председателя 
Правительства РФ Дмитрием Козаком стало состоя-
ние сферы жилищно-коммунального хозяйства, в 
частности, выполнение обязательств в данной сфере 
субъектами РФ и управляющими организациями, 
контроль за расходованием средств граждан и рабо-
та жилищной инспекции в регионах. 

Губернатор Воронежской области Алексей Гордеев приветствует участников «Бессмертного полка». Участница Великой Отечественной войны Мария Колтакова.
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Жизнестойкость  
компетентности

Основанный как авиаприбо-
ростроительный завод в 1956 
году, сегодня ОАО «Электро-
прибор» являет собой совре-
менное, динамично развиваю-
щееся предприятие с высоким 
трудовым, кадровым и интел-
лектуальным потенциалом 
руководителей, специалистов, 
мастеров и рабочих. Есть люди, 
которые проработали на пред-
приятии не то, что десяток лет, 
а и все пятьдесят. 

Сергей Викторович Буты-
мов, советник генерального 
директора ОАО «Электро-
прибор»:

– Завод строился на знаме-
нитом для воронежцев месте 
– Чижовском плацдарме. С 
августа 1942 года по январь 
1943-го, до полного освобож-
дения Воронежа, здесь шли 
ожесточённые бои. Подвиг 
десятков тысяч погибших на 
этом месте бойцов увекове-
чен мемориалом, в создании 
которого активное участие 
принимали работники нашего 
предприятия. 

Шестидесятилетнюю исто-
рию завода можно писать по 
освоенным коллективом из-
делиям. Начав с выпуска про-
стейших реостатов, ветрочётов, 
реле, вибропреобразователей 
и различных деталей для род-
ственных заводов, он вырос 
до современного предприятия, 
выпускающего авиационные 
системы. До сих пор является 
единственным производителем 
в России всех вариантов приём-
ников воздушного давления. 

В шестидесятых годах 
освоены приёмники воздуш-
ного давления ПВД, ППД. В 
семидесятые – завод сделал 
огромный шаг при освоении 
счётно-решающего устройства 
наведения 1А18 и устройства 
связи и распределения УСР-24, 
САУ-22, ДАУ-72 вариантный.

Совершенствуя технологии, 
технический уровень выпуска-
емых изделий, автоматизируя 
проектирование и контроль, 
завод наращивал объёмы про-
изводства. Освоение и выпуск 
сложных изделий приходится 
на период с 1980 по 1990 год, 
когда подошло новое поко-
ление конкурентоспособных 
военных и гражданских само-
летов, которые составляют 
гордость нашей авиации: МиГ-
29, МиГ-31, СУ-25, СУ-27, ТУ-
204, ИЛ-86 и другие. К этим 
изделиям в первую очередь 
относятся цифровые борто-
вые вычислительные системы: 
СВС-2Ц, СОС-2 и другие их 
модификации; информаци-
онный комплекс высотно-
скоростных параметров ИК 
ВСП; система автоматического 
управления САУ-155, пило-
тажный индикатор ППИ-70 
и целый ряд других изделий, 
обеспечивающих безопасность 
полёта (УУА, СУА, БУС) и 
предупреждения критических 
режимов полёта (УУАП-72, 
СПКР-85 и другие). 

Освоение изделий САУ-
155 для МиГ-31 стало новым 
шагом в процессе производства 
современной авиационной и 
ракетной техники. Применение 
уникального технологического 
процесса тонкопроводного 
монтажа для изделий, даль-
нейшее внедрение вычисли-
тельной техники для контроля 
параметров позволили пред-
приятию к этому времени про-
изводить практически любые 
сложнейшие счётно-решающие 
и управляющие системы.

В условиях перехода к ры-
ночной экономике был сохра-
нен потенциал выпуска при-
боров и систем для авиации, 
осуществлена поставка этой 
продукции на экспорт в страны 
ближнего и дальнего зарубе-
жья: Белоруссию, Казахстан, 
Китай, Индию, Узбекистан, 

Киргизию. Менялись руко-
водители и организационная 
структура завода, и в этих 
условиях удалось сохранить 
ядро коллектива, освоить це-
лый ряд изделий авионики для 
самолетов новых поколений 
марки Су и МиГов, которые в 
настоящее время составляют 
основу военно-космических 
сил России.

В это время ведутся работы 
по реконструкции цехов, мо-
дернизация и освоение новых 
производственных процессов: 
напыление полупрозрачных 
зеркал золотом в глубоком ва-
кууме, литьё и обработка уни-
кальных корпусных деталей, 
внедрение световолоконной 
оптики. Впервые была внедре-
на вычислительная техника 
для контроля выходных пара-
метров выпускаемых изделий, 
что повысило точность изме-
рений и значительно снизило 
трудоёмкость. 

С универсальных станков 
обработка деталей планомер-
но переводится на высоко-
точные обрабатывающие то-
карные и фрезерные центры 
типа Nomura, Harding, Fadal, 
Schaublin, HS, MDV, позво-
ляющие обрабатывать детали 
с высокой точностью с одного 
постанова. Широко использу-
ется машина лазерной резки, 
позволяющая получать из ли-
стов металла готовые детали 
без применения дополнитель-
ной штамповочной оснастки. 

Основными потребителями 
продукции ОАО «Электропри-
бор» являются авиастроитель-
ные, вертолётостроительные и 
авиаремонтные предприятия. 

Изделия завода успешно 
прошли испытания в боевых 
условиях в Сирии. За все годы 
существования предприятия 
ни разу не были нарушены 

сроки гособоронзаказа. Как бы 
это ни было сложно, коллектив 
всегда исполняет обязатель-
ства перед своими партнёрами, 
перед государством. 

В 2000-е годы, благодаря 
сотрудничеству с ОАО «Улья-
новское конструкторское бюро 
приборостроения», освоены 
и запущены в серийное про-
изводство изделия СОС-2-7/
вариантные, КИСС-2-10-М1, 
БПС-8/вариантные, БВУ-6/
вариантные, ДАУ-85/вари-
антные, ДАУ-72-45 для самых 
современных самолётов во-
енного и гражданского на-
значения (СУ-30/вариантные, 
ИЛ-96/вариантные, ТУ-204). 
Осуществлены экспортные 
поставки приборов и систем 
для самолётов СУ-30 МКК, 
СУ-30 МКИ (Китай, Индия), 
что позволило сохранить и 
поддержать на должном уровне 
техническое и финансовое со-
стояние завода.

Талант и мастерство
В разные годы предприятие 

возглавляли талантливые ру-
ководители. За их плечами 
огромный практический опыт 
работы непосредственно на 
производстве.

Они провели завод через 
стадии становления и роста, 
освоения и развёртывания 
производства сложной продук-
ции, выводили из сложнейших 
лабиринтов экономического 
кризиса и поднимали на новую 
ступень технического прогрес-
са. Коллективом руководили: 

Константин Васильевич 
Шилин – с 1956 по 1960 
год,

А л е к с а н д р  и в а н о в и ч 
ДрОзДОВ – с 1960 по 1962 
год,

Пётр Степанович ПАхО-
мОВ – с 1962 по 1965 год,

игорь иванович ПАнОВ – 
с 1965 по 1976 год, 

михаил Фёдорович хОрО-
Ших – с 1976 по 1993 год,

Владимир Григорьевич Бу-
лАтОВ – с 1993 по 2009 год 

Сергей Викторович Буты-
мОВ – с 2009 по 2016 год.

С января 2016 года ОАО 
«Электроприбор» возглавляет 
роберт Юрьевич ильяСОВ. 

Сегодня ОАО «Электропри-
бор» выпускает большой спектр 
авиационного оборудования: 
пилотажные приборы, системы 
автоматического управления 
полётом и их составные части, 
авиационные бортовые автома-
тизированные системы контро-
ля и регистрации параметров, 
системы предупреждения и 
сигнализации, контрольно-
проверочное оборудование. А 
также – передовое бортовое 
оборудование для самолётов 
поколения 4+ и пятого 
поколения (СУОСО-
130 для ЯК-130, БКС-
35 для СУ-35, БПВ-
2-1 для СУ-30 СМ, 
БКС-50 для Т-50 и 
другие). Проводит ра-
боты по продлению 
назначенного срока 
службы до 35 лет из-
делиям САУ-155МП 
ранних годов выпуска. 
Капитальный ремонт 
изделиям ППИ-70в. Изготав-
ливает изделия, не востребо-
ванные более 20 лет (5089/
вариантные, РАУ-107, УДУА/
вариантные и т.д.) в целях 
модернизации существующего 
авиапарка. На предприятии 
внедрена сертифицированная 
система менеджмента качества, 
обеспечивающая эффективную 
работу предприятия, в том 
числе и в области управления 
качеством.

Разработка и внедрение 
современных технологий, по-
вышение технического уровня, 
профессионализм, опыт, уме-
ние безукоризненно выполнять 
взятые на себя обязательства 
способствуют решению слож-
ных задач. Сегодня предприя-
тие вошло в структуру и стало 
основной производственной 
базой для ОАО «УКБП». В 
условиях нестабильных отно-
шений с Западом учитывается 
возможность отказа от зару-
бежных компонентов, которые 
сейчас присутствуют во многих 
самолетах. 

Решая сложные  
производственные  
задачи

Работа здесь интересна и 
молодым специалистам. В рас-
поряжении предприятия – про-
грессивное оборудование, в том 
числе токарные и фрезерные 
обрабатывающие центры, ма-
шины лазерной и плазменной 
резки, станки для выполнения 
различных технологических 
операций. 

Участок прогрессивного 
оборудования, например, осна-
щён современным высоко-
технологичным оборудова-
нием: токарными обрабаты-
вающими центрами Talent 
8/52, HS-22M, фрезерными 
обрабатывающими центрами 
Schaublin-48-vcnc, Robodril 
T21 и T14, Harding VMS-GX-1, 
ленточно-отрезным станком 
Pilous ARG-290 Pios, машиной 
плазменной резки «Автом», 
проволочно-отрезным станком 
WC67K-40/2000, машиной 
лазерной резки Tera 500, обо-
рудованием для производства 
литья из пластмасс, листовой 
и объёмной штамповки. Соб-
ственное инструментальное 
производство позволяет изго-
товить любой инструмент.

Внедрена система автомати-
зированного проектирования 
технологической оснастки 
«ProEngineer». 

Периодические испытания 
изделий и испытания на надёж-

ность проводятся в контрольно-
и с п ы т а т е л ь н о й  с т а н ц и и . 
Она включает лабораторию 
линейно-угловых измерений, 
электро-радиотехническую 
лабораторию, лабораторию 
теплотехнических, механиче-
ских измерений и контрольно-
измерительных установок, эко-
аналитическую лабораторию. 

Продукция предприятия 
ежегодно становится лауреа-
том Всероссийских конкурсов 
«100 лучших товаров России», 
«Российская марка», «Лучшее 
промышленное предприятие 
Воронежской области», «Все-
российская марка (III тысячеле-
тие). Знак качества ХХI века». 
ОАО «Электроприбор» явля-
ется соисполнителем многих 
государственных контрактов.

Наряду с выпуском спец-
изделий коллектив в разные 
периоды разрабатывает и 

осваивает производство това-
ров народного потребления и 
продукции производственно-
технического назначения. 

Сегодня наряду с основной 
продукцией предприятие вы-
пускает весы электронные с 
большими функциональными 
возможностями, поставляя 
их во все регионы страны и за 
рубеж. Не менее востребованы 
бытовые счётчики газа, также 
требующие высокотехнологич-
ного производства, квалифи-
цированных кадров и смелых 
конструкторских решений. 
Использование импортных ма-
териалов позволяет увеличить 
срок службы этих счётчиков до 
20 лет. Они направляются в Мо-
скву, Санкт-Петербург, Ростов-

на-Дону, Белгород, Астрахань и 
другие города. Ведутся перего-
воры по реализации счетчиков 
в ближнем зарубежье. Изделие 
имеет сертификат, подтвержда-
ющий соответствие требовани-
ям международных стандартов 
ИСО-9000. 

Для человека труда
В ОАО «Электроприбор» ра-

ботают 915 человек. Труд спе-
циалистов и рабочих отмечен 
высокими государственными 
и ведомственными наградами. 
Ордена Ленина удостоены 
три человека, орденом «Знак 
Почёта» награждены 34 чело-
века, медалью «За трудовую до-
блесть» – 25 человек, медалью 
«За трудовое отличие» – 33 че-
ловека, орденом Октябрьской 
Революции награждены четыре 
человека, орденом Трудового 
Красного Знамени 25 человек, 
орденом Трудовой Славы III 
степени – 22 человека, орденом 
Трудовой Славы II степени – 
два человека, орденом Дружбы 
народов СССР – два человека. 
Многие имеют ведомствен-
ные знаки отличия: «Ударник 

пятилетки», «Победитель со-
циалистического соревнова-
ния», «Отличник качества» и 
другие. 

михаил михайлович мель-
ников, исполнительный дирек-
тор ОАО «Электроприбор»: 

– С заводом меня связывают 
40 трудовых лет. И где бы я ни 
находился, вокруг меня всегда 
были замечательные люди: 
самоотверженные, грамотные, 
интеллигентные. Благодаря им 
мы достигали успехов в тяжё-
лые, сложные годы. И вместе 
будем брать новые высоты. 
Люди – это гордость нашего 
предприятия.

Программа социальной под-
держки работников служит 
укреплению корпоративного 
духа и трудовых династий. 
Особое внимание – ветеранам 
и пенсионерам. В 2015 году уве-
личены размеры выплат мате-

риальной помощи 
и единовременных 
вознаграждений 
работникам пред-
приятия. Сохранена 
социально-бытовая 
сфера, в том числе 
имеется общежи-
тие, база отдыха. 
Путевки работаю-
щим и членам их 
семей в лечебно-
оздоровительные 

учреждения и детские оздоро-
вительные лагеря выделяются 
на льготной основе. 

Сохраняются рабочие места 
призванных в армию рабочих, 
им выплачиваются едино-
временные вознаграждения. 
Проводится производственная 
практика студентов Воронеж-
ского авиационного техникума 
имени Чкалова, многие из 
которых затем трудоустраива-
ются на завод. Организуется 
экономическое соревнование 
на звание «Лучший молодой 
рабочий». При рождении ре-
бенка родителю – работнику 
предприятия выплачивается 
единовременное вознаграж-
дение. 

Условия труда на рабочих 
местах – под постоянным кон-
тролем Комиссии по охра-
не труда, в которую входят 
представители работодателя 
и проф союзного комитета. 
Расходы на эти цели с каждым 
годом возрастают и составляют 
в среднем около двух процен-
тов от общей суммы затрат на 
производство. 

Преемственность  
поколений

Прогрессивные изменения 
в технологиях изготовления 
деталей требуют специалистов 
с соответствующей квалифика-
цией. Поэтому при проведении 
пусконаладочных работ совре-
менного оборудования прово-
дится обязательное обучение 
персонала новым правилам и 
методам работы. 

При необходимости в целях 
обучения молодёжи к этой 
работе привлекают ветеранов 
с их богатейшим опытом по 
выпуску этих изделий.

Предприятие находится на 
Чижовке, которую заводчане 
зачастую называют маленькой 
деревней, где люди хорошо 
знают друг друга. В коллективе 
царит добрая атмосфера взаи-
мопонимания. 

– На 2016 год мы ставим пе-
ред собой новые амбициозные 
задачи, – говорит генеральный 
директор ОАО «Электропри-
бор» Роберт Юрьевич Илья-
сов. – А именно – увеличить 
объёмы производства и реали-
зации продукции до полутора 
миллиардов рублей, что неиз-
менно повлечёт за собой техни-
ческое перевооружение завода. 
В связи с этим самая большая 
и трудная задача – создание 
собственного Конструкторско-
го бюро по разработке техники 
специального назначения, что, 
несомненно, даст нам возмож-
ность ускорить развитие пред-
приятия.

Татьяна ЮШКИНА. 

Удерживая намеченную высоту
Юбилей | 60 лет ОАО «Электроприбор» обеспечивает отечественную авиастроительную промышленность  
современными авиационными приборами, автоматическими системами управления самолёта и системами  

предупреждения критических режимов полёта
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Роберт Ильясов.

ДОСье «КОммуны»:

Роберт Юрьевич ИльяСОв, генеральный директор ОАО 
«Электроприбор». Окончил Казанский государственный 
университет им. А.Н.Туполева в 2001 году по специальности 
«экономика и управление на предприятии по отраслям». Сту-
дентом третьего курса был приглашён в Казанское унитарное 
предприятие «Казгорсвет» на должность заместителя дирек-
тора по экономике. В 2002 – 2004гг. – генеральный директор 
ЗАО «Лизинговая компания». В 2004–2006гг.– заместитель 
генерального директора по экономике, финансам и общим 
вопросам ФГУП «Казанский завод точного машиностроения». 
В 2007-м – генеральный директор ООО «Инновационно-
производственный Технопарк «Идея-Юго-Восток». С 2012 по 
2015г. – директор Некоммерческой организации «Фонд раз-
вития предпринимательства». В 2010 – 2015 годах – депутат 
Ивановского сельского поселения Лениногорского муници-
пального района Республики Татарстан.
2012-2015гг. – директор Некоммерческой организации «Фонд 
развития предпринимательства». 
Мастер спорта по регби.
В числе наград: 2006г. – медаль в честь 90-летия Бахирева 
В.В. 2009г. – золотой нагрудный знак и диплом «Руководитель 
года-2009». 2010г. – медаль «В память 1000-летия Казани». 
2013г. – почетный знак профкома ОАО «Татнефть». 2014г. – 
благодарственное письмо Кабинета министров Республики 
Татарстан. 2014г. – почетная грамота Федерации профсоюза 
Республики Татарстан.
Окончил юридический факультет Казанского государственного 
университета по специальности «юриспруденция». 
Женат, воспитывает двух дочерей.

Бригада сборщиков участка электромеханических изделий.
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Монтажница участка электромеханических изделий Ольга Иванова.
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На участке монтажа печатных плат: Оксана Рыбина,  
Татьяна Логунова, Ольга Лазарева, Ирина Санникова.

Изделия завода успешно прошли ис-
пытания в боевых условиях в Сирии. 

За все годы существования предприятия ни 
разу не были нарушены сроки гособоронза-
каза. Как бы это ни было сложно, коллектив 
всегда исполняет обязательства перед свои-
ми партнёрами, перед государством. 

Пенсия по выбору
Внук получает пенсию по потере кормильца. Если ему 

оформить пенсию по инвалидности, какую пенсию он будет 
получать: обе или одну из них?

Гражданам, имеющим одновременно право на различные 
пенсии в соответствии с законодательством РФ, устанав-
ливается одна пенсия по их выбору в большем размере. 
Размер социальной пенсии детям-инвалидам с 01.04.2015г. 
установлен в размере 11445 рублей 68 копеек, ежемесячная 
денежная выплата с учётом стоимости набора социальных 
услуг – 2240 рублей 74 копейки. В случае, если размер стра-
ховой пенсии по случаю потери кормильца с учётом стажа 
и заработка умершего родителя больше социальной пенсии 
как ребёнку-инвалиду, то будет осуществляться выплата 
данного вида пенсии, а по инвалидности будет произво-
диться выплата ЕДВ.

Напишите обращение
Какие требования предъявляются к форме письменного 

обращения в Пенсионный фонд? 
Обязательные требования к форме письменного обра-

щения перечислены в №59-ФЗ «О порядке рассмотрения 
обращений граждан РФ».

Гражданин в своём письменном обращении в обязательном 
порядке должен указать либо наименование государственного 
органа или органа местного самоуправления, в которые на-
правляет письменное обращение, либо фамилию, имя, отче-
ство соответствующего должностного лица, либо должность 
соответствующего лица, а также свои фамилию, имя, отчество, 
почтовый адрес, по которому направлять ответ.

Также гражданин обязан изложить суть своего предло-
жения, заявления или жалобы и поставить личную подпись 
и дату.

В случае необходимости в подтверждение своих доводов 
гражданин вправе приложить к письменному обращению 
документы и материалы, либо их копии.

Обращение, поступившее в государственный орган, орган 
местного самоуправления или должностному лицу в форме 
электронного документа, подлежит рассмотрению в порядке, 
установленном настоящим Федеральным законом. В таком 
обращении гражданин в обязательном порядке указывает 
свои фамилию, имя, отчество, адрес электронной почты, 
если ответ должен быть направлен в форме электронного 
документа, и почтовый адрес, если ответ должен быть 
направлен в письменной форме. Как и в первом случае, 
гражданин вправе приложить к обращению необходимые 
документы и материалы в электронной форме, либо на-
правлять указанные документы и материалы или их копии 
в письменной форме 

Случаи надбавки
Слышала о том, что выход на пенсию позже положен-

ного возраста предполагает надбавки. так ли это? 
Как мы знаем, согласно №400-ФЗ «О страховых пенси-

ях», одним из условий для назначения страховой пенсии 
по старости является наличие суммы индивидуальных 
пенсионных коэффициентов, сформированных с учётом на-
численных и уплаченных в ПФР РФ страховых взносов.

Обращение за назначением страховой пенсии через 
несколько лет после достижения пенсионного возраста 
значительно может увеличить размер страховой пенсии. 
Увеличение индивидуального пенсионного коэффициента 
возможно в следующих случаях: 

– при назначении страховой пенсии по старости впервые 
(в том числе досрочно) позднее возникновения права на 
указанную пенсию;

– отказа от получения установленной (в том числе до-
срочно) страховой пенсии по старости и последующего 
восстановления выплаты указанной пенсии или назначения 
указанной пенсии вновь;

– назначения страховой пенсии по случаю потери кор-
мильца в связи со смертью кормильца, который не обра-
щался за назначением страховой пенсии по старости (в том 
числе досрочно) после возникновения права на указанную 
пенсию, а также в случае отказа кормильца от получения 
установленной страховой пенсии по старости.

Например, если обратиться за назначением пенсии че-
рез пять лет после достижения пенсионного возраста, то 
фиксированная выплата вырастет на 36 процентов, а сумма 
пенсионных баллов на 45 процентов; а если через десять лет, 
то фиксированная выплата увеличится в 2,11 раза, а сумма 
пенсионных баллов в 2,32 раза. 

Подарок по договору
руководитель решил поощрить работников организации 

денежными подарками. Поскольку были заключены догово-
ры дарения, данные выплаты не были включены организаци-
ей в базу для начисления страховых взносов в Пенсионный 
фонд. Однако размер подарка зависел от должности и стажа 
работника. Правомерно ли поступила организация, не на-
числив страховые взносы на данные выплаты?

В данном случае денежные подарки, оформленные дого-
вором дарения, имеют признак наличия связи с трудовыми 
отношениями, в частности, носят поощрительный и стиму-
лирующий характер, зависят от доли участия конкретных 
работников в трудовом процессе. Следовательно, такие 
денежные подарки признаются выплатами, подлежащими 
обложению страховыми взносами, как выплаты, произве-
денные в рамках трудовых отношений. 

Пособие на погребение
Положено ли социальное пособие на погребение, если 

российский пенсионер умер за границей?
В соответствии со статьями 7, 10 Федерального закона 

от 12.01.1996г. № 8-ФЗ «О погребении и похоронном деле» 
на территории Российской Федерации каждому человеку 
гарантируется погребение. В случае его смерти, в том числе 
на территории иностранного государства, лицу, взявшему 
на себя обязанность осуществить погребение и оплатить 
связанные с погребением расходы (супругу, родственнику, 
законному представителю умершего или иному лицу), вы-
плачивается пособие на погребение. Выплата указанного 
пособия на умершего пенсионера производится органом, в 
котором он получал пенсию.

При этом законодательство Российской Федерации не 
содержит каких-либо ограничений в выплате пособия на 
погребение в случае смерти (погребения) российских пен-
сионеров на территории иностранного государства. 

В данном случае пособие на погребение выплачивается 
по общепринятым правилам для лиц, проживающих на 
территории Российской Федерации. За пределы Российской 
Федерации данное пособие не высылается, поскольку это 
не предусмотрено законодательством Российской Феде-
рации. Для выплаты пособия на погребение принимаются 
заявление лица, обратившегося за ним, и справка о смерти 
установленного образца (форма №33), которая за предела-
ми территории Российской Федерации может выдаваться 
компетентным органом, осуществляющим государственную 
регистрацию актов гражданского состояния (консульским 
учреждением Российской Федерации), либо документ о 
смерти, выдаваемый компетентным органом иностранного 
государства, оформленный в установленном порядке и пере-
ведённый на русский язык. 

Вопросы принимаются по тел. 8-908-136-37-53  
по вторникам и четвергам с 9.00 до 11.00,  
e-mail: yayanova@mail.ru. Ярослава Янова.

«Коммуна» – ваш консультант
Рубрику ведёт ярослава янова

Консультируют специалисты Отделения 
Пенсионного фонда РФ по Воронежской области
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У карты области
Грибановский район

Деловой разговор с фермерами 
Недавно в Грибановке прошла встреча представителей 
Комитета по развитию АПК и Торгово-промышленной 
палаты Воронежской области с местными 
сельхозпроизводителями. 

Её участники были проинформированы о региональном 
заседании президиума Совета по развитию АПК, которое 
прошло в областном центре под председательством губер-
натора Алексея Гордеева. Сельхозпроизводителям расска-
зали о планах Минсельхоза России по поддержке малых 
форм хозяйствования, о создании Комитета по развитию 
АПК, его целях и задачах. Кроме того, обсуждались нова-
ции в сфере правового регулирования сельского хозяйства, 
перспективы содержания отдельных видов продуктивных 
животных. Фермеры рассказали о состоянии дел в своих 
хозяйствах и существующих проблемах. На встрече об-
судили и проблему мошенничества при закупках ГСМ, 
семян, минеральных удобрений. 

Отметили за реализацию программ
Глава Грибановки Иван Титов стал лауреатом 
Всероссийского конкурса «Менеджер года» в номинации 
«Реализация региональных проектов». 

В конкурсе участвовали главы сельских поселений 
из Ямало-Ненецкого округа, Воронежской, Ростовской, 
Тверской и ряда других областей. Награду приурочили 
ко Дню работника местного самоуправления. Диплом и 
памятную статуэтку Ивану Титову вручил в Москве со-
ветник Президента России Сергей Глазьев. 

Сам конкурс проходил в два этапа: сначала на регио-
нальном, затем на федеральном уровнях. 

– На федеральном уровне мы направили документы по 
реализации в сельском поселении нескольких программ: 
по переселению из ветхого аварийного жилья, ремонту 
многоквартирных жилых домов и «Чистая вода», – от-
метил лауреат.

«Скорая помощь» в режиме  
максимальной оперативности 
Грибановское отделение «скорой помощи» заработало в 
системе «112».

Это поможет медработникам оперативно реагировать на 
звонки, особенно поступающие в экстренную службу райо-
на – пожарную часть, полицию, газовикам и спасателям. На 
муниципальном уровне круглосуточный приём вызовов 
обеспечивает Единая дежурно-диспетчерская служба. 

– Это новшество коснётся всей Грибановки, и одно из 
достоинств службы «112» заключается в том, что вызов 
нигде не затеряется, – рассказала диспетчер отделения 
районной «скорой помощи» Ирина Сыщикова. – Но са-
мое главное преимущество этой системы – максимальная 
оперативность реагирования.

Завоевали «серебро»  
в напряжённой борьбе
Грибановские теннисистки завоевали «серебро» на 
зональных соревнованиях, вошедших в зачет XIV 
Спартакиады учащихся Воронежской области 2015-2016 
годов. 

Проходили они в Анне. За право участия в финаль-
ной части соревнований боролись команды девушек и 
юношей из шести районов области: Борисоглебского, 
Поворинского, Новохопёрского, Таловского, Аннинского 
и Грибановского.

– В составе команды наших девушек – теннисистки из 
Кирсановской школы Яна Ванюкова и Лиза Королева и 
Алина Старокошева из грибановской школы №3, – рас-
сказал учитель физкультуры Кирсановской школы Вик-
тор Агафонов. – Игры проходили в напряжённой борьбе 
по так называемой круговой системе. Все спортсменки 
показали отличную игру. Мы уступили только хозяевам 
– аннинцам. 

В грибановскую же команду юношей входили ученики 
трех школ: Данила Стародубцев из Кирсановской школы, 
Борис Некрылов из грибановской школы №3, Николай 
Понарин из Листопадовской школы. Они заняли четвёр-
тое место.

От «Улыбки» стало веселей
Грибановское хореографическое трио «Улыбка» и 
танцевальный дуэт «Иван да Марья» стали лауреатами 
международного фестиваля «Танцы. Ru», который недавно 
прошёл в Белгороде.

В нём участвовало более семисот коллективов из Мо-
сквы и Санкт-Петербурга, Владимирской, Воронежской и 
Донецкой областей, ряда других городов страны. Участни-
ца шоу «Танцы. Ru» телеведущая столичного канала ТНТ 
Юлия Самойленко провела для ребят мастер-класс. 

– Соперники у нас были очень достойными, поэтому 
результат – дипломы первой и второй степеней – нас 
обрадовал, – отметила одна из участниц трио Елизавета 
Анпилова. – В Белгороде мы познакомились и даже сфо-
тографировались с известным хореографом, балетмей-
стером, режиссёром-постановщиком спектаклей и ярких 
театральных шоу Джоном Шенгелия. А помимо подарков, 
дипломов и кубка, мы привезли море впечатлений из этого 
города. 

Сообщения подготовил Сергей КройчиК.

Речь – о доме № 10 в переулке 
Фабричном, старейшем 
в Воронеже здании. О 
нём неоднократно писали 
воронежские газеты, были 
публикации и в «Коммуне». К 
сожалению, судьба дома так и 
осталась нерешённой. 

Людмила СУРКОВА

Здание – уникально
Этот дом скромно расположился 

в центре города рядом с Тихвино-
Онуфриевским храмом. Воронеж-
ские краеведы заинтересовались 
его историей ещё в двадцатые годы 
прошлого столетия. Гадали, что 
здесь было раньше: то ли суконная 
мастерская, то ли дом, приспосо-
бленный под мастерскую? В наши 
дни удалось установить, что здание 
было построено в первой четверти 
XVIII века крупным производителем 
сукна Потапом Никитичем Гардени-
ным, который на свои деньги возвёл 
и Тихвино-Онуфриевский храм. 
Одно время десятый дом был цехом 
суконной фабрики, а в 1858-м его 
приспособили под военную казарму. 
Здесь располагалось исправительное 
учреждение – арестантская полурота. 
Дом так и называли: «Полуротка». 
Затем там появился домовый двус-
ветлый храм во имя святителя Ми-
трофана, первого епископа Воронеж-
ского, освящённый в 1897 году. В 2010  
году воронежский краевед П. Попов 
вместе с профессором В. Митиным 
опубликовали в журнале «Вестник 
Российской академии архитектуры 
и строительных наук» фотографии и 
чертежи Дома Гарденина, найденные 
в центральных архивах, которые под-
тверждают историческую ценность 
здания. 

Они же провели натурное обсле-
дование кирпичной кладки в наи-
более старой, юго-западной, части 
дома №10, примыкающей к пере-
улку. Учёные пришли к выводу, что 
это кладка, характерная для второй 
четверти XVIII века. То есть Дом 

Гарденина под номером 10 в переулке 
Фабричном был сооружен примерно в 
1720–1740-х гг. и является старейшим 
каменным зданием в Воронеже. 

«Мы хотели бы обратить особое 
внимание на незаслуженно забытую 
центральную часть Гарденинского 
комплекса с доминирующим домом 
№10, – пишут Митин и Попов в 
своём исследовании. – Состояние 
пустующего здания крайне тревож-
ное. В 2003г. экспертный совет при 
областном Управлении культуры вы-
нес опасное решение, признав пред-
метом охраны только двухэтажный 
объем дома и, по существу, попы-
тавшись снивелировать ценностные 
выводы столичных искусствоведов. 
Однако собранные нами материалы, 
напротив, позволяют заявить об 
этой части комплекса как об одном 
из самых уникальных памятников, 

о единичности его архитектурно-
планировочной структуры и о том, 
что он включает самый старый 
жилой дом Воронежа из всех сохра-
нившихся».

После разрушений во время Граж-
данской и Великой Отечественной 
войны облик дома не претерпел зна-
чительных изменений, сохранилась 
первоначальная кладка и своды. 
Казалось бы: уникальное здание, яв-
ляющееся памятником архитектуры 
регионального значения, в городе, 
где осталось так мало исторических 
построек, нужно беречь как зеницу 
ока. Однако с каждым годом Дом Гар-
денина по переулку Фабричному, 10, 
всё больше разрушается. И виноваты 
в этом бездеятельность чиновников и 
вопиющее нарушение закона со сто-
роны собственника здания. 

Кто виноват и что делать?
Постановлением администрации 

Воронежа от 8.09.2003г. № 2034 зда-
ние было передано ООО «Донстрой-
инвест»: спустя год после принятия 
закона о передаче зданий и строений 
религиозного назначения соответ-
ствующим религиозным структурам 
(Федеральный закон от 25.06.2002 

№ 73-ФЗ). В 2007 году у дома № 10 
в переулке Фабричном объявился 
новый хозяин – ООО «Квант», якобы 
купивший здание у городской адми-
нистрации – снова с нарушением дей-
ствующего законодательства. Участок 
земли, на котором расположен дом  
№10, вплотную примыкает к участку, 
принадлежащему приходу Тихвино-
Онуфриевского храма. ООО «Квант» 

несколько лет пытается отсудить 
церковную землю. Чтобы вывести 
памятник из-под охраны, была даже 
изменена нумерация домов (акт, план 
и справка о присвоении почтового 
адреса дом 10 по переулку Фабрич-
ный объекту культурного наследия 
«Жилой дом XVIII века от 2.04.2012), 
и в департаменте культуры области 
Дом Гарденина проходит под двойной 
нумерацией: № 10 (10а). 

По результатам неоднократных 
проверок регионального департа-
мента культуры и областной про-
куратуры ООО «Квант» было вы-
дано предписание о разработке 
проекта по сохранению объекта и 
проведению на его основе ремонтно-
реставрационных работ.  ООО 
«Квант» ссылается на невозмож-
ность реставрации, так как здание 
находится в аварийном состоянии, и 
не предпринимает никаких попыток 
по сохранению памятника. 

Все эти годы с просьбой прекратить 
разрушение дома № 10 в переулке 
Фабричном горожане неоднократно 
обращались к губернатору Воронеж-
ской области, в областную прокура-
туру, мэрию, городскую и областную 
думы, департамент культуры области, 
госинспекцию охраны историко-
культурного наследия. Свои подписи 
под обращениями в защиту Дома 
Гарденина, 10, оставили более тысячи 
неравнодушных воронежцев. Ста-
рейшему в городе каменному зданию 
были посвящены публикации в СМИ, 
теле- и радиорепортажи. 

Памятник архитектуры, чудом уце-
левший в годы Великой Отечествен-
ной войны во время жестоких боев 
1942-1943 гг., когда весь правый берег 
Воронежа был разбит, гибнет на на-
ших глазах. Чем закончится история 
многострадального Дома Гарденина: 
возведением на его месте ещё одной 
безликой высотки, уродующей исто-
рический облик города, или возрожде-
нием, которое позволит не только со-
хранить памятник, но и восстановить 
храм, где когда-то шли богослужения, 
и сделать его объектом культурной и 
исторической ценности? 

Сохранить нельзя разрушить
Продолжение темы | В Воронеже разрушается Дом Гарденина – уникальный памятник архитектуры XVIII века.  
Но у нас ещё остаётся возможность в заголовке статьи поставить запятую в нужном месте

Так выглядит Дом Гарденина в наши дни.

За долгие годы попыток 
отстоять Дом Гарденина 

вопрос касается уже не 
столько справедливости, 
сколько совести. Осталась  
ли она у нас? 

Василий ЧеРнОУСОВ 

Поводом для её проведения ста-
ло 80-летие библиофила, краеведа, 
почётного гражданина Воронежа. 
Экспонатами стали книги, газетные 
и журнальные публикации Олега 
Григорьевича, а также издания о 
юбиляре. «Всю жизнь во власти 
книги…» – такое название получи-
ла выставка. Здесь представлены 
все его книги, в том числе и не-
однократно переиздававшиеся, 
что называется, «программные», 
такие как «Литературная прогулка 
по Воронежу», «Власть книги», 
«Житель родного города», а также 
энциклопедии, в создании которых 
Олег Григорьевич участвовал, ли-
тературоведческие, библиографи-
ческие, книговедческие издания, 
публикации в периодических из-
даниях и сборниках. 

Выставка стала напоминанием и о 
его вкладе в развитие отечественного 
библиофильства, о деятельности Во-
ронежского историко-культурного 
общества, которое Ласунский более 
сорока лет возглавлял, о краевед-

ческих чтениях в Никитинской би-
блиотеке, в организации которых он 
участвовал. В экспозицию включён 
недавно выпущенный библиогра-
фический указатель работ Олега 
Ласунского; рассказывает это издание 
в том числе и о его составительской и 
редакторской работе.

На открытии выставки при-
сутствовали работники библиотек, 
музеев, архивов, сотрудники об-
разовательных учреждений, изда-
тели, писатели, общественники. С 
поздравлением и вступительным 
словом выступила руководитель 
департамента культуры Воронеж-
ской области Эмилия Сухачева. Она 
напомнила о благотворительной 
деятельности Олега Григорьевича. 
В последние годы тот передал куль-
турным и образовательным учреж-
дениям областного центра немало 
книг из своей коллекции. 

Как сообщает сайт департамента 
культуры Воронежской области, 
первую экскурсию по открывшейся 
выставке провела заведующая отде-
лом краеведения библиотеки Лариса 
Акиньшина.

Житель родного города 
Культура |В стенах Воронежской областной универсальной научной библиотеки  
имени И.С.Никитина открылась книжно-иллюстративная выставка, посвящённая 
известному учёному-литературоведу Олегу Ласунскому 

Олег Ласунский.
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В детской библиотеке культурно-досугового центра «Слобода» Ольховатского района  
для местной детворы прошли «Библиосумерки». Начались они с открытия  
литературно-музыкальной гостиной «КаЛенСвет» 

«КаЛенСвет» – в «Библиосумерках»

Анастасия ВОРОнинА 

Ведущие Екатерина Кошман и 
Елена Фоменко рассказали ребятам об 
истории кинематографии, проследили 
всю хронологию развития кино – от 
короткометражных фильмов, немого 
кино до современных блокбастеров. 

Участница художественной самоде-
ятельности Заболотовского сельского 
дома культуры, исполнительница 
романсов Людмила Истина испол-
нила для гостей известные и всеми 
любимые песни из кинофильмов. А 
воспитанники хореографического 
отделения детской школы искусств 
исполнили вальс. Гости – учащие-
ся 10-го класса Базовской средней 
школы, члены литературного кружка 
«Театр Остапа Бендера: и в шутку, и в 
серьез» под руководством Валентины 
Лободиной подготовили театрализо-
ванные сцены из литературных про-
изведений. 

В завершение встречи для пригла-
шенных организовали чаепитие, во 
время которого провели викторину 
«Угадай кино». Приобщение юных к кино проходит в увлекательной форме.

вести

Лауреат Всероссийского конкурса Иван Титов с наградами. 

Успех окрылил «Улыбку».
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Праздник встретили песнями
В городском парке Острогожска прошёл песенный 
молодёжный военно-патриотический марафон 
«День Победы». 

Школьники, студенты ССУЗов, работающая мо-
лодежь, жители районного центра вместе с солистами 
Острогожского дома культуры собрались на зеленой 
эстраде, чтобы исполнить песни военных лет. Со сцены 
прозвучали «Смуглянка», «Катюша», «Три танкиста» 
и многие другие. Завершился марафон песней компо-
зитора Давида Тухманова и поэта Владимира Харито-
нова «День Победы». Во время проведения марафона 
состоялось награждение активистов и участников 
благотворительной добровольческой акции «Весенняя 
неделя добра».

Технологии для учителя 
«Великие педагоги вырастают из молодых» 
– такова была тема прошедшего в Богучаре 
районного семинара-практикума. 

В нём приняли участие молодые учителя общеобра-
зовательных учреждений и педагогические работники 
детских садов. Состоялся семинар на базе богучарской 
СОШ №1 и детского сада «Родничок». Как сообщает 
сайт администрации района, педагоги, применяющие в 
своей практике преподавания современного урока новые 
технологии, которые имеют определенные навыки фор-
мирования универсальных учебных действий, получили 
в тот день возможность передать свой опыт коллегам.

Меткий глаз принёс «серебро»
Подполковник внутренней службы из Воронежа 
завоевала «серебро» международных соревнова-
ний по стендовой стрельбе.

В азербайджанском городе Габала ежегодно проходят 
международные соревнования по стендовой стрельбе 
– «Гран-при» на призы президента республики Гейдара 
Алиева. Соревнования направлены на укрепление дружбы 
между народами. Для специалиста отделения профессио-
нальной подготовки ОРЛС УМВД России по городу Во-
ронежу подполковника внутренней службы Елены Ткач 
соревнования оказались успешными. Елена поразила 70 
мишеней из 75 возможных, а в полуфинале – 13 из 15, и с 
лучшей суммой выстрелов прошла в золотой медаль-матч. 
И здесь от победы её отделила лишь одна мишень. Первое 
место досталось олимпийской чемпионке Саиу Макела-
Нумела из Финляндии.

Экскурсия… в отдел полиции
В рамках празднования 80-летия со дня образо-
вания службы Госавтоинспекции ребята из школы 
№3 посетили Грибановский ОМВД. 

Во время экскурсии ребятам показали рацию опове-
щения и приёма информации от сотрудников полиции, 
которые несут службу на улицах города или находятся 
на происшествии. Школьники увидели оружие и специ-
альные средства защиты, которые состоят на вооружении 
полиции. Они примерили бронежилеты, каски и по д ер-
жали в руках резиновые дубинки и другие специальные 
средства. Инспектор по пропаганде БДД отделения 
ГИБДД ОМВД России по Грибановскому району Виктор 
Лазарев рассказал о службе сотрудника ГИБДД, показал 
приборы, которые помогают выявлять правонарушителей 
дорожного движения.

Подобные встречи заставляют подростков задуматься о 
выборе будущей профессии. Некоторые ребята изъявили 
желание служить в полиции, информирует УГИБДД ГУ 
МВД России по Воронежской области.

Анастасия ВоронинА,  Светлана ВороБЬЁВА,  
Анатолий КрУГЛоВ, Василий черноУСоВ.
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Виталий ЧерникоВ

– Мы попытались сопо-
ставить их нынешний облик 
и архивные, военные фотогра-
фии. Мы, к сожалению, сумели 
поместить на баннерах только 
самые яркие фрагменты их вос-
поминаний. Основной массив 
этих историй будет размещён 
на нашем сайте, – рассказал 
менеджер по связям с обще-
ственностью областного Дома 
журналистов Юрий Шамин. 

Вот лишь некоторые из 
фрагментов историй, кото-
рыми поделились герои вы-
ставки со своими земляками-
журналистами. 

Из монолога Георгия Ко-
валёва (Богучарский район): 
«Мы бежали по лугу к блинда-
жам, чтобы укрыться там, а не-
мецкие самолёты преследовали 

нас, поливая огнём из пулемё-
тов. Когда они шли в пике, мы 
падали на траву и укрывались 
одеялом. Помню, как я волно-
вался и говорил: «Бабушка, у 
меня ножка не укрыта» – по-
лотнища одеяла не хватало на 
всех». «Я всю жизнь стараюсь 
найти папу. Хочется узнать 
его судьбу, побывать на его 
могиле. Но все поиски мои 
пока тщетны», – признаётся 
Нина Соляная из Бобровского 
района. «Помню встречу с со-
юзниками на Эльбе. Сначала, 
не разобрав, постреляли друг 
в друга. Потом – побратались. 
Темнокожий американец мне 
портсигар подарил. А мне не-
чего было. Красную звёздочку с 
пилотки отдал», – рассказывает 
Тихон Каширин из села Девица 
Семилукского района. 

Почётным гостем церемо-

нии открытия выставки «По-
беда – одна на всех!» стал ве-
теран Великой Отечественной 
Константин Василевский. 

– Я для вас – живая исто-
рия! – отметил он. – Сын бе-
лорусского народа, всю войну 
прошёл. Принимал участие в 
освобождении Украины, Мол-
давии, Румынии, побывал в 
Будапеште, Вене... 

Константин Юлианович 
поделился свежими впечатле-
ниями о выставке: 

– Даже трудно что-то вы-
делить, все снимки трогатель-
ные... Потому что здесь правда 
показана. 

– Я написал про своего де-
душку, – рассказал Александр 
Пастухов из Анны. – Его во-
енный путь начался от Курска. 
В силу возраста мне не по-
лучилось с ним пообщаться в 

полной мере. Он тоже увле-
кался фотографией. Первый 
фотоаппарат в руки дал мне 
дедушка. Очень жалко, что он 
не дожил до массового появ-
ления цифровой техники! От 
него остался «Зенит», который 
дедушка холил и лелеял. 

– До прихода в журналистику 
мне довелось работать в сельхоз-
предприятии и когда я начинала 
там работать, в одном только 
селе района было 130 ветеранов, 
а сейчас там один остался, – по-
ведала Раиса Кузнецова, которая 
приехала на открытие выставки 
из Нижнедевицкого района. – В 
районе же у нас остался 31 участ-
ник Великой Отечественной. И 
хочется написать о каждом из 
них, потому что каждый чем-
то уникален. Мой герой – по-
следний ветеран в селе Новая 
Ольшанка. 

Валентин котюх,
краевед

Евгений Васильевич помог тыся-
чам семей погибших в Воронеже 

солдат узнать судьбу их близких. В 
восьмидесятые годы ко Дню Победы 
только в Центральный район приезжа-
ло до 30-50 семей погибших воинов на 
братские могилы. Он старался каждой 
семье уделить внимание.

Ему были благодарны сотни 
фронтовиков-воронежцев, которых 
признали участниками войны, благо-
даря документам, найденным Влади-
мировым в архивах.

Каждый год Евгений Васильевич 
ко Дню Победы получал сотни по-
здравлений, звонков от благодарных 
семей защитников нашего города. 
Приходили поздравления от фронто-
виков, однополчан. Часто он получал 
денежные переводы с просьбой купить 
цветы и возложить их на могилу мужа, 
отца, сына. Хранитель памяти объез-
жал братские могилы, возлагал цветы 
и обязательно отсылал фотоотчеты 
родным.

Евгений Владимиров родился в 
деревне Соболицы Новоржевского 
района Ленинградской (ныне Псков-
ской) области. Деревня Соболицы, 
расположенная на берегу реки Сороть, 
многократно воспета А.С. Пушкиным. 
Она находится всего в двадцати кило-
метрах от пушкинских мест. В первой 
половине июня 41-го он окончил 
Посадниковскую неполно-среднюю 
школу, и уже через несколько дней 
началась война. 

Об этом он вспоминал: «О даль-
нейших планах и подумать не успел. 
Обстановка с первых дней в наших 
местах сразу стала прифронтовой. 
Словно половодье по большаку око-
ло нашей деревни потянулись целые 
потоки беженцев. Они шли на восток 
днем и ночью, нагруженные рюк-
заками, несли малолетних детей. У 
некоторых были велосипеды, какие-
то самодельные тележки и детские 
коляски. Много беженцев было из 
Латвии, большинство из них евреи. 
Они спасались бегством. Деревенские 
женщины выходили к беженцам, 
поили их молоком, кормили хлебом, 
другими продуктами. Одновременно 
через Соболицы на повозках с фрон-
та везли раненых бойцов, которые 
эвакуировались в тыл. Некоторые с 
перевязанными ранами шли за повоз-
ками пешком.

Потом село заняли немцы. Хорошо 
запомнилось, что в первый же день 
оккупации деревни немецкие солдаты 
съели практически всех деревенских 
гусей, кур, поросят, молодых телят».

После освобождения родного села 
Владимирова в феврале 1944 года 
призывают и сразу направляют в Дей-
ствующую армию.

Евгений Васильевич служил в 
учебной роте в 85-м стрелковом полку 
325-й стрелковой дивизии  курсантом, 
командиром стрелкового отделения, 
командиром расчета 82-мм миноме-
та. Молодой солдат принял боевое 
крещение, освобождая Витебскую 
область. И прошёл с боями всю Бе-
лоруссию. Все передвижения только 
пешком. Воспользовался он повозкой 
только после первой контузии, когда 
три дня вынужден был лежать, отка-
завшись от медсанбата. 

О первых боях он так писал: «Вдруг 

задрожала земля. Все загрохотало, 
завыло и засвистело. Началась арт-
подготовка. Небо превратилось в 
черно-серое. 

Полк пошел в наступление, солдаты 
цепью двинулись в атаку. Началась 
ружейно-пулеметная стрельба, взры-
вались мины и снаряды, воздух сотря-
сался от надрывного рева самолетов.

Не прошло и получаса, как с вы-
соты вниз стали спускаться раненые 
бойцы. Много раненых. Они шли, 
ползли недружно, поодиночке. Про-
шло много лет, а эта картина «шествия 
раненых» так и стоит перед глазами. 
Её вижу словно сейчас. У одного не-
молодого солдата подвешена рука, и 
кровь сочится через бинт из наскоро 
перевязанной раны. Другой делает 
тяжелые шаги, опираясь на длинную 
винтовку, вторая нога у него перебита 
и тащится по земле. У третьего нет 
левой руки, кровь течет из пустого 
рукава гимнастерки. У четвертого 
забинтована голова, он часто падает, 
встает, падает, вновь встает и про-
должает свой нелегкий путь. Кто-то 
держится за живот и стонет. Сержанту 
никто не перевязал рану на левом пле-
че, и он зажимает ее здоровой рукой. 
Лейтенанта без сознания несут на 
носилках. Две молоденькие девушки-
санитарки волокут по земле на плащ-
палатке тяжелораненого старшину, 
который, через силу выговаривая 
слова, просит его пристрелить и из-
бавить от мук.

Нетрудно понять наше состояние. 
Оно жуткое. Через 30-40 минут нам 
тоже предстоит быть там, где смерть и 
кровь, где идет смертельный бой...».

Памятно, как вступили в только что 
освобожденную от гитлеровцев 

деревню. Ротный приказал пройти по 
деревне с песней. Но строй все время 
нарушался. К строю приближались 
женщины, обнимали солдат, плакали, 
приговаривая: «Наши сыночки приш-
ли, наши...». И так вдоль всей большой 
деревни.

Кто прошел по Белоруссии в 44-м, 
хорошо знает, что такое гитлеровская 
«тактика выжженной земли». Они 
оставляли за собой настоящую пу-
стыню. Однажды рано утром рота рас-
положилась в местечке, где о деревне 
напоминали лишь печные трубы да 
замшелые колодцы. Не прошло и часа, 
как часовой заметил, что нас в бинокль 
рассматривают из близлежащего леса. 
Это были местные жители и партиза-
ны, которые через короткое время уже 
были в деревне. Сколько было слез и 
радости описать невозможно. Нас уго-
щали бульбой, молоком, показывали 
трофейное оружие. А старшина отдал 
им все свои запасы соли.

Полк Евгения Владимирова, пре-
следуя противника, первым форси-
ровал реку Сарьянка и начал бои за 
освобождения Латвии. Сбив враже-
ский заслон в местечке Асуня, бойцы 
ушли в прорыв у городка Дагда. За 
девять дней боев ими пройдено 150 
километров. 

19 сентября 1944 года 85-й стрел-
ковый полк в течение дня вел бой 
за город Глиздарес. К исходу дня 
его подразделения подошли к реке 
Огре. На другой день часть Евгения 
Владимирова подверглась двум кон-
тратакам противника. Атакующих 
гитлеровцев поддерживала сильным 
огнем артиллерия и минометы. В 

бою полк потерял 45 убитых и 100 
раненых бойцов. 

Об этом бое ветеран вспоминал: 
«Возле нашего минометного рас-
чета разорвался вражеский снаряд. 
Его осколками меня ранило и одно-
временно контузило. Я потерял со-
знание, а когда очнулся, приподнял 
голову и увидел командира нашей 
минометной роты, который, пригнув-
шись, поливал из автомата. Заметив 
меня, он закричал: «Ты жив? Давай 
вниз! Опирайся на винтовку!». И я, 
превозмогая боль, спустился с холма 
от хутора к кустарнику. Затем, не 
обращая внимания на беспрерывные 
взрывы вражеских снарядов и мин, 
преодолел небольшой холмик и упал 

от бессилия. Чуть очнувшись, увидел 
стоявшую невдалеке повозку с сол-
датской кухней и девушку сержанта-
повара при ней. Я позвал девушку, 
просил подойти ко мне и перевязать 
раны. Она долго не понимала, зачем 
её зову. Потом подошла и квалифи-
цированно оказала первую медицин-
скую помощь. Не помню, кто и как 
меня подобрал и погрузил на телегу 
с другими ранеными, наверное, снова 
потерял сознание. Приходил в себя, 
когда колеса телеги стучали о кочки, 
от усиливающейся боли». 

Лечился сержант Евгений Влади-
миров в госпиталях более трех 

месяцев. После выздоровления его 
направляли в военное училище, но он 
попросился на фронт. Командиром 
расчета 82-мм миномета он воюет в 
846-м стрелковом Шумлянском полку. 
Для того чтобы сохранить жизни на-
ших солдат, командование отказалось 
от активных наступательных боевых 
действий в пользу блокады запертого 
на Курляндском полуострове против-
ника. Чтобы сломить сопротивление 
врага, вся артиллерия и минометы 
были выведены на огневые позиции 
переднего края. До конца войны сер-
жант Евгений Владимиров громит 
гитлеровцев у города Приекуле и на 
реке Вартрава.

Здесь в два часа 15 минут 9 мая 1945 
года солдаты узнали о капитуляции 
Германии. 

После войны Евгений Василье-
вич служит на разных сержантских 
должностях. Его срочная служба со-
ставила пять лет. Офицером он стал 
в 1949 году после окончания годич-
ных курсов. Служил начальником 

интендантской службы авиационно-
железнодорожного полигона. В Ярос-
лавле он знакомится со своей будущей 
женой. Зоя Федоровна Полякова 
воевала на фронте санинструктором, 
снайпером. После ранения продол-
жала службу комсоргом батальона 
в звании лейтенанта. За мужество и 
героизм ее наградили орденом Крас-
ной Звезды и медалью «За отвагу». 
Евгению Васильевичу понравилась 
красивая, молодая, бойкая студентка 
мединститута. В 1953 году они по-
женились. Отсюда молодая семья 
уезжает служить в Группу советских 
войск в Германии. 

Молодой офицер работает помощ-
ником начальника штаба отдельной 

войсковой части, затем начальником 
отделения в Штабе группы войск. 
По замене был переведен в штаб 
Воронежского военного округа на 
должность офицера укомплектования 
войск.

После расформирования округа в 
1960 году Евгений Владимиров несет 
службу в военкоматах города Воро-
нежа и области: Нововоронежском, 
Левобережном и Центральном. В 1965 
году в Левобережном РВК в период 
подготовки к 20-летию Победы при-
нимал активное участие в выявлении и 
представлении к награждению воинов, 
получивших ранения на фронте, но не 
отмеченных наградами. Тогда было 
оформлено и представлено более 600 
наградных листов. 

Евгений Васильевич был уволен в 
запас 30 декабря 1976 года в звании 
подполковника. На его парадном 
мундире отливали блеском металла 
орден Отечественной войны I степени, 
медали «За отвагу», «За боевые заслу-
ги», «За Победу над Германией», «За 
безупречную службу» I и II степени.

После увольнения из армии ве-
теран включился в военно-

патриотическую работу. Через Цен-
тральный РВК им были сделаны 
тысячи и тысячи запросов в военные 
архивы, в райвоенкоматы страны, ЗАГ-
Сы, редакции газет, родственникам 
погибших. Не оставался он равно-
душным и к просьбам родственников 
погибших воинов. По его ходатайству 
были предоставлены квартиры многим 
семьям погибших воинов, участникам 
и инвалидам войны.

По собранным документам через 
райвоенкоматы им были оформлены 

представления в Центральный архив 
Министерства обороны, где было 
принято на учет безвозвратных потерь 
солдатского, сержантского и офицер-
ского состава Советской Армии более 
400 воинов, погибших в Воронеже, а 
также большое количество воинов-
воронежцев, не вернувшихся с фрон-
та, сведений на которых в архиве не 
имелось. Он помог сотням и сотням 
родственникам узнать, где погибли 
и похоронены их родные и близкие, 
выяснил судьбы многих и многих тех, 
которые значились без вести пропав-
шими, и тех, на которых вообще не 
было никаких сведений.

Дважды работал Евгений Влади-
миров в Военно-медицинском музее 
Министерства обороны в Ленинграде 
с документами медсанбатов, где со-
брал сведения почти о 900 воинах, 
умерших от ран в Воронеже и в 
районах области. Оформил на них до-
кументы и увековечил их память по 
братским могилам.

В Центральном районе добился 
через местные органы власти занесе-
ния полных данных о всех учтенных 
2176 павших воинов на мемориальные 
доски братских могил с указанием: 
воинского звания, фамилии, имени, 
отчества, года рождения и даты гибели. 
Очень жаль, что после его ухода на 
некоторых братских могилах, где за-
менили мемориальные доски, теперь 
значится только фамилия и инициалы. 
Был бы жив ветеран, он бы защитил 
павших солдат. 

На погибших защитников города 
в Центральном районе Евгений Ва-
сильевич оформил Книги памяти, 
фотоальбом «Воронежцы чтят память 
павших воинов». Организовывал 
перезахоронение останков погибших 
солдат в братские могилы. Посто-
янно в течение более тридцати лет 
шефствовал над братскими могилами 
города. 

Краевед собрал 250 фотографий 
солдат, погибших в боях за Воронеж. 
В качестве члена рабочей группы уча-
ствовал в подготовке издания Книг 
памяти города Воронежа. Собрал 130 
анкет с фотографиями участников 
боев за Воронеж 6-й, 100-й, 107-й, 
195-й, 206-й, 303-й и других дивизий.

Активист ветеранского движения 
являлся заместителем председателя 
областного совета ветеранов войны-
однополчан, членом Комиссии по 
культурному наследию города. В 2000 
году Евгений Васильевич был занесен 
в Книгу добрых дел города Воронежа. 
В 2001 году ему присвоили звание 
«Почетный гражданин Центрального 
района города Воронежа». Ежегод-
но, один раз в смену, он приезжал в 
детский лагерь «Кировец». Здесь, 
вместе с подполковником Павлом 
Максимовичем Арчаковым, он в 2005 
году открыл единственный в области 
памятник «Воронежцам, отдавшим 
жизнь за Родину», сделанный руками 
детей и сотрудников лагеря.

После его ухода решением Комис-
сии по культурному наследию на доме, 
в котором жил ветеран, установлена 
мемориальная доска.

Результаты его работы собраны 
в сорока пяти томах документов и 
писем, по 500-600 листов каждый 
том. Недавно вдова ветерана Зоя 
Федоровна вместе с сыном Николаем 
Евгеньевичем передали в КУВО «Го-
сударственный архив общественно-
политической истории Воронежской 
области» бесценные реликвии на 
вечное хранение.

9 мая миллионы жителей нашей стра-
ны участвовали в патриотической 

акции «Бессмертный полк». Если бы 
взять и пронести по улицам Воронежа 
портреты его защитников, найденных 
и увековеченных Евгением Василье-
вичем, то получился бы не один полк 
подполковника Владимирова. 

Полный вариант статьи –  
на сайте www.communa.ru
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Участник Великой Отечественной войны, подполковник Евгений Васильевич Владимиров не дожил до времени зарождения  
нового патриотического движения, но возвращенных им из забвения имён наберётся не на один полк

Память

Многие годы, до самой кончины 30 марта 2008 года, Евгений 
Васильевич на общественных началах готовил документы для 
постановки на учёт захоронений защитников нашего города, 
требовал благоустройства братских могил, разыскивал, 
устанавливал судьбы неизвестных солдат. Он добивался 
установки мемориальных досок, помогал создавать школьные 
музеи, вёл патриотическую работу среди школьников. 
Воронежский следопыт был инициатором переноса из 
Вильнюса и установки в нашем городе памятника дважды 
Герою Советского Союза генералу армии Ивану Даниловичу 
Черняховскому. 

После увольнения в запас подполковник Евгений Васильевич Владимиров всю 
свою жизнь посвятил сохранению памяти погибших на войне.
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Очевидцы войны – потомкам 
В Воронежском Доме журналистов открылась выставка фотоисторий «Победа –  
одна на всех!», героями которой стали живые свидетели Великой Отечественной

Сотрудники Домжура, готовя ко Дню Победы этот 
проект, обратились за поддержкой к журналистам 
районных газет. Те сделали портреты своих 
земляков – ветеранов, тружеников тыла, детей 
войны, бывших узников нацистских концлагерей –  
и записали их рассказы. О голоде, о смертях близких 
– и о надежде, о радости победы. 

Александр Пастухов и Константин Василевский.
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Маршрутами подвига
У Воронежского института ФСИН России есть добрая 
традиция: в праздничные победные дни курсанты 
и преподаватели вуза с фронтовиками совершают 
поездки по местам боевой славы. 

Сергей ЛьВоВ

Началом торжеств стал митинг у мемориального комплекса на 
плацу учебного заведения, где со словами напутствия к личному 
составу выступили ветераны войны, руководство института и по-
чётные гости. Особым подарком для всех стало поздравление от 
сотрудников городского клуба реконструкции: в форме солдат и 
офицеров Красной Армии, на раритетных автомобилях сороковых 
годов «Виллис» и «ЗИС-5» они проехались по плацу. Зрелищно 
и впечатляюще! 

– Ветераны – живой символ мужества, наша гордость, наша 
слава. В этот день мы не просто посещаем места боевой славы 
города Воронежа — мы отдаем долг памяти погибшим героям, – 
отметил на митинге начальник института, полковник внутренней 
службы Сергей Выхорь. 

Вместе с фронтовиками курсанты отправились по местам 
боевой славы Воронежа: парк Патриотов, Чижовский плацдарм, 
посёлок Шилово. Там они возложили венки и цветы к памятникам 
и мемориальным комплексам, почтив память тех, кто защищал 
наш город. Конечной точкой в маршруте стал мемориал у брат-
ской могилы в селе Таврово, над которым уже на протяжении 
многих лет шефствует институт. 

У братской могилы прошел митинг, в котором приняли уча-
стие также  учащиеся Тавровской школы № 7 местные жители. 
Для ветеранов Великой Отечественной войны и гостей курсанты 
института подготовили творческий подарок – песни военных лет, 
которые в годы войны поддерживали боевой дух солдат. А затем 
было чествование ветеранов, с традиционными знаменитыми 
фронтовыми сто граммами, солдатской кашей, приготовленной 
на полевой кухне. 

Такие встречи, отмечали участники праздника, важны не 
только для ветеранов, но и для молодого поколения, которому 
предстоит приумножить ратную славу отцов и дедов. 

В честь Героя 
В селе Старая Криуша Петропавловского района 
состоялось открытие мемориальной доски Герою 
Советского Союза Ивану Волкодаву. 

тамара гашиМоВа

Её установили на Стене памяти, которая расположена в 
Центральном парке села. Рядом с доской начертаны имена 720 
старокриушанцев, защищавших родную землю на полях Великой 
Отечественной войны. 

Иван Егорович Волкодав родился в Старой Криуше в 1913 
году, в 1938 году его призвали в Красную Армию. Сначала воевал 
в Финляндии, с сентября 1941 года – на фронтах Великой Оте-
чественной. Был заместителем командира 250-го гвардейского 
стрелкового полка 11-й гвардейской армии Третьего Белорусского 
фронта. Особо отличился в боях в Восточной Пруссии. В ночь на 
26 апреля 1945 года гвардии майор Волкодав во главе десантного 
отряда форсировал пролив и захватил плацдарм на косе Фрише-
Нерунг в районе города Пиллау. До подхода подкрепления 
десантники шесть часов удерживали плацдарм, Иван Волкодав 
лично истребил из автомата несколько десятков гитлеровцев. В 
заключительных боях на косе отряд уничтожил несколько разроз-
ненных вражеских групп, захватил в плен командира дивизии и до 
двух с половиной тысяч солдат и офицеров. Указом Президиума 
Верховного Совета СССР от 29 июня 1945 года Ивану Волкодаву 
присвоили звание Героя Советского Союза с вручением ордена 
Ленина и медали «Золотая Звезда». 

– После Победы Иван Егорович остался в армии, – расска-
зывает глава Старокриушанского сельского поселения Михаил 
Лазуренко. – В отставку ушёл в 1959 году в звании подполков-
ника, жил в городе Махачкале, работал в исполкоме горсовета. 
Несколько раз приезжал на свою малую родину, встречался с 
односельчанами, проводил Уроки мужества в школе. В декабре 
1982 года его не стало. В нашем селе именем Ивана Егоровича 
Волкодава названа площадь. 

Скоро на старокриушанской Стене памяти появится ещё одна 
мемориальная доска. На ней будет начертано имя уроженца села, 
полного кавалера ордена Славы Андрея Ивановича Рулёва.

Победителям – салют и песни
В Кантемировке торжества в честь Дня Победы 
начались с акции «Георгиевская ленточка»  
и шествия «Бессмертного полка». 

анастасия Воронина

Свыше полутысячи школьников и жителей райцентра несли 
портреты своих родственников, воевавших в Великой Отечествен-
ной войне. Бывшие военнослужащие Кантемировской танковой 
дивизии – активисты объединения «Дважды кантемировцы» 
держали в руках портреты маршалов и полководцев Великой 
Отечественной войны. Торжественным маршем по центральной 
площади райцентра прошла колонна служащих железнодорож-
ных войск. 

Праздничный митинг с традиционной минутой молчания, 
залпом орудий, возложением венков и цветов к Вечному огню у 
братской могилы украсили массовые танцевальные композиции 
в исполнении художественных коллективов района и духовой 
оркестр, исполнявший во время массового мероприятия музы-
кальные композиции военных лет. Затем кантемировцы побывали 
на концерте Государственного академического Воронежского 
русского народного хора имени К.И. Массалитинова, спортивных 
соревнованиях, концерте «Пусть гремит салют Победы». Закон-
чился праздник салютом.
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Бессмертный полк Евгения Владимирова
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Острогожское линейное производственное управление 
магистральных газопроводов (далее ЛПУМГ) предупреждает, 
что на территории Воронежской области, а также Бобровско-
го, Лискинского, Острогожского, Каменского, Репьевского, 
Ольховатского, Подгоренского, Россошанского, Хохольского 
районов проложены магистральные газопроводы высокого 
давления (далее МГ). Их повреждение представляет опас-
ность для жизни и наносит большой материальный ущерб. 
Вблизи газопроводов проложены кабельные линии связи, 
телемеханики, электрохимической защиты газопроводов.

Для обеспечения безопасных условий эксплуатации, исклю-
чения возможности повреждения магистральных газопроводов 
«Правилами охраны МГ», статьей 28 главы VIII Федераль-
ного закона №69-ФЗ от 31 марта 1999 г. «О газоснабжении в 
Российской Федерации», установлена ОХРАННАЯ ЗОНА, а 
также ПОРЯДОК ПРОВЕДЕНИЯ ВСЕХ ВИДОВ РАБОТ в 
этой зоне.

Охранная зона установлена вдоль трассы магистрального 
газопровода в виде участка земли, ограниченного условны-
ми линиями, проходящими в 25 метрах от оси газопровода 
с каждой стороны; вокруг газораспределительных станций 
(ГРС) устанавливаются в виде участка земли, ограниченного 
замкнутой линией, отстоящей от границы территории ГРС на 
100 м, санитарно - защитная зона ГРС – 300 м во все стороны 
(п. 28 разд. 7.1.1. СанПиН 2.2.1/2.1.1.1200-03).

В охранных зонах газопроводов ЗАПРЕЩАЕТСЯ:
- возводить любые постройки и сооружения;
- высаживать деревья и кустарники, скирдовать сено и со-

лому, содержать скот;
- размещать сады и огороды;
- сооружать проезды и переезды через газопровод;
- устраивать стоянки транспорта, тракторов и механизмов;
- перемещать и производить засыпку опознавательных 

столбиков;
- открывать люки, калитки ограждений; открывать и закры-

вать краны и задвижки;
- устраивать свалки, навозохранилища, выливать агрессив-

ные жидкости;
- разводить открытый огонь.

Владельцам коммуникаций и сооружений, пересекающихся 
с МГ, а также находящихся в охранной зоне газопроводов (ав-
томобильные и железные дороги, кабельные линии, воздушные 
линии электропередач, нефтепродуктопроводы и т.д.), ЗАПРЕ-
ЩАЕТСЯ производство земляных, строительно-монтажных и 
ремонтных работ без письменного разрешения Острогожского 
ЛПУМГ. Землепользователи не имеют права препятствовать 
подъезду эксплуатирующему персоналу к объектам линейной 
части магистральных газопроводов для проведения ремонтных 
работ и обслуживания оборудования.

Для обеспечения безопасности людей и уменьшения ущерба 
при разрушении газопровода СНиП 2.05.06-85* «Магистраль-
ные трубопроводы» (табл.4) устанавливаются минимально 
допустимые расстояния от магистральных газопроводов от 100 
до 350 м в зависимости от диаметра МГ. В пределах этих рас-
стояний ЗАПРЕЩАЕТСЯ возводить строения и сооружения, 
размещать карьеры. 

В соответствии со ст. 5 Федерального закона № 101-ФЗ от 
17.07.2001 г. «О разграничении государственной собственности 
на землю» земли трубопроводного транспорта принадлежат на 
праве собственности муниципальным образованиям. На земли 
трубопроводного транспорта, где проходят магистральные газо-
проводы, в соответствии с п.п. 2, п. 3. ст. 23 Земельного кодекса 
Российской Федерации должно быть установлено ограничение 
в пользовании. При реализации указанных земель органы мест-
ного самоуправления обязаны устанавливать ограничения 
в пользовании, что должно быть предусмотрено в договоре 
купли-продажи, аренды. 

При рассмотрении соответствующими органами ходатайства 
о предоставлении земельных участков места расположения объ-
ектов строительства и прокладываемых инженерных сооруже-
ний должны предварительно согласовываться с Острогожским 
ЛПУМГ.

Запомните, что за нарушение требований статьи 28 главы 
VIII Федерального закона «О газоснабжении в Российской 
Федерации», «Правил охраны магистральных трубопроводов», 
ВСН 51-1-80 и СНиП 2.05.06-85* «Магистральные трубопрово-
ды» предусмотрена уголовная ответственность («Приведение 
в негодность транспортных средств или путей сообщения»  
ст. 267 Уголовного кодекса РФ).

Граждане!
Будьте внимательны и осторожны вблизи газопроводов. 

Обнаружив утечку газа или его возгорание, немедленно 
прекратите работы, удалите людей и механизмы из опасной 
зоны и сообщите в Острогожское ЛПУМГ по телефонам:  
8 (47375) 4-80-53, 4-87-44, 4-81-94, или в ближайшую адми-
нистрацию, МЧС.

Наш адрес: 397854, Воронежская область, г. Острогожск, 4, 
Острогожское ЛПУМГ.

Вниманию руководителей 
предприятий, учреждений,  

обществ и товариществ, 
землепользователей,  

населения  
Воронежской области!

НикоНов 
иван казьмич

7 мая 2016 года на 93-м году жизни скончался 
Никонов Иван Казьмич – бывший председатель 
правления Воронежского облпотребсоюза.

Системе потребительской кооперации Иван 
Казьмич посвятил около 20 лет. Им проделана 
большая работа по улучшению торгового обслу-
живания сельского населения, расширению и 
укреплению материально-технической базы.

Его богатейший жизненный опыт, порядочность 
и забота о людях, высокая степень самоотдачи, 
профессиональная мудрость снискали заслужен-
ное уважение и авторитет.

Светлая память об Иване Казьмиче навсегда 
сохранится в сердцах всех, кто его знал.

Совет и правление  
Воронежского облпотребсоюза. 

Памяти коммуниста
Воронежский обком и Центральный райком КПРФ с глубоким прискорбием сообщают, что на 93-м году окончил свой жизненный 

путь коммунист с 1944 г., участник Великой Отечественной войны

Иван Казьмич
НИКоНоВ

ФУтбОЛ

«Байкал» вместе с «Факелом» в этом году пришли 
в ФНЛ из второго дивизиона, но результаты показали 
прямо противоположные. Прибайкальцы обосновались 
внизу турнирной таблицы, уже ясно, что вернутся на 
прошлогодние позиции, и без какого-либо интереса 
доигрывают сезон. Не поставили серьезных задач они и 
перед воронежцами. За весь матч иркутяне не нанесли ни 
одного удара в створ ворот «Факела». Воронежцы имели 
полное преимущество над хозяевами до самого финального 
свистка. Уже на первой минуте подключившийся к атаке 
защитник Дранников в падении пробил головой – рядом 
со штангой. Еще через пять минут воронежцы заработали 
право на пенальти, и Бирюков ударом с «точки» открыл 
счет. Хозяева навязали гостям жесткую борьбу в середине 
поля. Было много столкновений и судейских свистков. 
Мяч преимущественно перемещался по воздуху: футболь-
ное поле, кое-где поросшее травой, не позволяло играть 
низом и «плести кружева». Второй гол созрел к концу 
первого тайма. Бирюков получил мяч в штрафной площади 
хозяев и откатил его под удар Мурнину, который мастерски 
уложил его в нижний угол ворот. 

Во втором тайме темп игры, который при всем желании 
нельзя было назвать высоким, окончательно упал. «Фа-
кел» не стал рисковать, уверенно держал мяч под своим 
контролем и не стремился к крупной победе. Тем не менее 
оставлять вратаря «Байкала» Сутулина без работы тоже 
не имело смысла. Рылов мощно выстрелил из-за преде-
лов штрафной площади, и голкипер в отчаянном броске 
вытащил мяч из самого угла, переправив его за пределы 
поля. Снова бил головой Дранников, и снова впритирку со 
штангой. В итоге счет крупным не стал, да и минимальным 
тоже. Страж ворот «Факела» Мельниченко держал мяч в 
руках считанное число раз.

В третьем матче подряд воронежцы забивают по два 
гола, и, заработав три полновесных очка, на расстояние 
одной победы приблизился к «Волгарю», который дома 
уступил хабаровским армейцам.

Результаты других матчей 35-го тура. «Волгарь» 
– «СКА-Энергия» 0:1, «Енисей» (Красноярск) – «Луч-
Энергия» (Владивосток) 0:2, «Шинник» (Ярославль) – 
«Сокол» (Саратов) 1:0, «Газовик» (Оренбург) – «Волга» 
(Нижний Новгород) 1:1, «Томь» (Томск) – «Сибирь» 
(Новосибирск) 1:0, «Тосно» (Ленинградская область) 
– «Балтика» (Калининград) 2:1, «Зенит-2» (Санкт-
Петербург) – «Спартак-2» (Москва) 3:0, «Арсенал» 
(Тула) – «КАМАЗ» (Набережные Челны) 1:0, «Торпедо» 
(Армавир) – «Тюмень» (Тюмень) 2:1.

Тройка призеров выглядит непоколебимо: «Газовик» 
имеет на своем счету 79 очков, «Арсенал» – 73, «Томь» 
– 65. Следом идут «Волгарь», «Спатак-2» (по 59) и «Фа-
кел» – 56.

И загорелся  
луч надежды
«Байкал» (Иркутск) – «Факел» (Воронеж) 0:2
Потеряв в начале весны непомерно много очков, 
футболисты воронежского «Факела», казалось, 
уже потеряли все шансы на борьбу за четвёртое 
место, дающее возможность в переходных матчах 
поспорить за место в элитном эшелоне россий-
ского футбола с одним из клубов Премьер-лиги. 
Но неожиданно стал «буксовать» астраханский 
«Волгарь», к тому времени уже оторвавшийся от 
воронежцев на восемь очков. Теперь уже волжане 
попали в полосу неудач, а «Факел», одержав две 
победы подряд, вплотную приблизился к главному 
конкуренту.

Тренерский штаб «Локомотива» так сумел настроить 
футболистов на этот матч, что они готовы были стереть в 
порошок любую выстроенную перед ними оборону. «Ря-
зань» была ошарашена, огорошена и раздавлена прессом 
атак «железнодорожников». Гости отбивались как могли, 
не помышляя о контригре, но сдержать натиск хозяев поля 
не сумели. 

Счет в матче на 23-й минуте открыл форвард лискин-
цев Сергей Чернышов. Получив мяч перед штрафной пло-
щадью «Рязани», он продвинулся чуть вперед, обыграл 
по ходу дела двух защитников и неотразимо выстрелил 
под перекладину. После этого «Локомотив» сбросил 
обороты и позволил сопернику наладить контригру. 
Игроки «Рязани» встряхнулись, «почистили перышки», 
наладили точную перепасовку и постепенно завладели 
инициативой. На 32-й минуте после навеса Танделова 
Елисеев послал мяч в перекладину ворот «Локомотива», 
а за минуту до перерыва тот же Танделов мягким пасом 
отправил в прорыв Зайцева, поразившего цель, но гол 
был отменен из-за офсайда.

После перерыва уже «Рязань» беспрерывно атаковала, 
а «железнодорожники» показывали класс игры в обороне 
и отвечали быстрыми контрвыпадами. В одном из них 
лискинцы едва не увеличили разрыв в счете. Чернышов 
проникающей передачей вывел на завершающий удар 
Фатеева, но Игорь, находясь перед пустыми воротами, 
сотряс планку, соединяющую штанги. Последние пят-
надцать минут все футболисты провели на половине 
поля «Локомотива», но хозяева поля проявили стойкость 
оловянного солдатика и отстояли свои ворота в непри-
косновенности.

Результаты других матчей 22-го тура. «Орел» (Орел) 
– «Энергомаш» (Белгород) 0:1, «Металлург» (Липецк) – 
«Торпедо» (Москва) 0:1, «Арсенал-2» (Тула) – «Тамбов» 
(Тамбов) 0:1, «Динамо» (Брянск) – «Зенит» (Пенза) 0:0, 
«Калуга» (Калуга) – «Авангард» (Курск) 0:0, «Витязь» 
(Подольск) – «Чертаново» (Москва) 1:2.

За места на пьедестале почета продолжают борьбу 
«Энергомаш» и «Локомотив», набравшие по 34 очка, а 
также «Зенит», «Рязань» и «Металлург», имеющие в 
активе по 33.

Максим СКВоРЦоВ.

«Локомотив»  
ворвался в тройку
«Локомотив» (Лиски) – «Рязань» (Рязань) 1:0 
Футболисты лискинского «Локомотива», набрав-
шие всего одно очко в двух матчах с аутсайдера-
ми, сумели победить одного из лидеров турнира 
– «Рязань», и вышли на третье место.

– Конкурсная неделя оказалась очень 
тяжёлой, – делится впечатлениями Екате-
рина. – Свободного времени у нас почти не 
было. С самого утра – занятия, репетиции, 
мастер-классы. 

Попасть в топ-десять студенток – задача не 
из лёгких. Пришлось раскрыть все таланты и 
блеснуть знаниями в конкурсах на эрудицию. 
Получить титул самой патриотичной сту-
дентки Екатерине помогло хорошее знание 
истории России. Она также рассказала, что 
одним из самых эмоциональных заданий для 
неё стал визит в Центр с детьми с особенно-
стями развития. 

Девушка признаётся, что соперницы ока-
зались все достойные, а сам конкурс – очень 
высокого уровня. Как рассказала Екатерина, 
для неё такие конкурсы – ступенька роста. 

– Подобные события в жизни помогают не 
только становиться сильней, но и избавлять-
ся от своих комплексов, – уверенно говорит 

Екатерина. – Ведь это не так просто выйти 
на сцену перед множеством людей и жюри. 
Не только внешние данные девушек оцени-
вались, но и подача самих себя, творческие 
способности. 

Кстати, таланты Екатерина Яньшина ста-
рается в себе развивать самые разнообразные. 
Для конкурса она готовила вариацию на тему 
испанского танца фламенко. До этого она 
занималась хореографией в ансамбле. А ещё 
Катя играет на фортепиано, катается на конь-
ках и роликах. Девушка считает, что нужно 
быть разносторонней личностью. 

Профессию Катя осваивает серьёзную – она 
будущий юрист и мечтает стать прокурором. 
О карьере в модельном бизнесе не загадывает, 
говорит, что хотела бы стать не манекенщицей, 
а, например, ведущей концертов. 

– Для меня важна творческая составляю-
щая того, чем я занимаюсь. Пусть буду иметь 
хоть и небольшие деньги, но за дело, которое 
тебе нравится и позволяет креативно мыс-
лить, – делится Екатерина. 

Рискнула – и вернулась с короной
Время молодых | Первокурсница воронежского института ФСИН 
Екатерина Яньшина вернулась из Новосибирска со Всероссийского  
конкурса «Студентка России-2016» с короной и титулом  
«Самая патриотичная студентка России-2016».
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Светлана ВороБЬЁВа

Как рассказала Екатерина, о конкурсе узнала её мама из Интернета, и они, 
недолго думая, решили рискнуть и отправить заявку на участие. Девушка при-
зналась: это было спонтанное решение. Всего на конкурс представили  
40 анкет. В финал вышли девятнадцать девушек. В это счастливое число попа-
ла и Екатерина. она отправилась в Новосибирск, где в течение недели вместе 
с другими конкурсантками боролась за «Гран-при». 

Самая патриотичная студентка 
России учится в Воронеже.

Никонова не взяли на фронт по состоянию здоровья, и он 
выучился на машиниста, возил грузы в прифронтовой полосе, не 
раз попадал под обстрелы и бомбёжки.

В последующие годы И.К. Никонов избирался секретарём 
узлового комитета комсомола ст. Графская, работал в комитете 
комсомола ЮВЖД и Воронежском обкоме ВЛКСМ.

С 1955 г. И.К. Никонов – на партийной работе: избирался 
вторым и первым секретарем Россошанского райкома КПСС, 
председателем Левобережного райисполкома, первым секре-
тарем Левобережного райкома КПСС. Внес огромный вклад в 
благоустройство района, реконструкцию промышленных пред-
приятий – заводов СК и шинного.

В 1973 г. И.К. Никонов был избран председателем правления 
Воронежского облпотребсоюза, которым руководил два десят-
ка лет. Облпотребсоюз многократно занимал первые места в 
социалистическом соревновании, а Никонов за образцовую 
организацию торговли на территории области был награждён 
двумя орденами Трудового Красного Знамени, знаком «Отличник 
советской потребительской кооперации». 

До последнего дыхания И.К. Никонов оставался настоящим ком-
мунистом, активно участвовал в партийных мероприятиях, в работе 
ветеранских организаций области, встречался с молодежью.

Светлая память об Иване Казьмиче Никонове навсегда со-
хранится в наших сердцах.

Совет директоров Публичного акционерного общества 
Молочный комбинат «Воронежский» (место нахождения 
Общества: Российская Федерация, 394016, г. Воронеж, ул. 45-й 
Стрелковой дивизии, д.259) уведомляет о проведении годового 
Общего собрания акционеров ПАО Молочный комбинат «Во-
ронежский» 01 июня 2016 г. 

Место проведения: г. Воронеж, ул. 45-й Стрелковой ди-
визии, д. 259.

Начало собрания: 10 часов 00 минут. 
Форма проведения – Собрание (совместное присутствие 

акционеров для обсуждения вопросов повестки и принятия 
решений по вопросам, поставленным на голосование).

Список акционеров, имеющих право на участие в годовом 
Общем собрании акционеров, составлен на основании данных 
реестра акционеров ПАО Молочный комбинат «Воронежский» 
на конец операционного дня 10 мая 2016 г.

Регистрация участников собрания будет проводиться 
Счетной комиссией 01 июня 2016 г. с 9 часов 00 минут по 
адресу: г. Воронеж, ул. 45-й Стрелковой дивизии, д.259.

Для регистрации участник собрания предъявляет:
* акционер (физическое лицо) – документ, удостоверяющий 

личность; 
* представитель акционера (физического лица) – доверен-

ность от имени акционера и документ, удостоверяющий лич-
ность представителя; 

* представитель акционера (юридического лица) – доверен-
ность от имени юридического лица и документ, удостоверяю-
щий личность представителя; 

* руководитель юридического лица, являющегося акционе-
ром общества – документ, подтверждающий его полномочия на 
участие в собрании, и документ, удостоверяющий личность; 

* правопреемники лиц, включенных в список лиц, имеющих 
право на участие в собрании, представляют также документы, 
подтверждающие полномочия правопреемников. 

Повестка дня годового общего собрания акционеров: 
1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской 

отчетности, в том числе отчетов о прибылях и убытках, рас-
пределение прибыли (в том числе выплата дивидендов) по 
результатам финансового года. 

2. Избрание членов Совета директоров ПАО МК «Воро-
нежский».

3. Выборы ревизионной комиссии общества.
4. Выборы аудитора общества.
5. Об одобрении крупных сделок по привлечению кредитов 

в ПАО Сбербанк, Банк ВТБ (ПАО), АО «ЮниКредит Банк», 
АО «Россельхозбанк» в период 2016-2017 гг. (до даты прове-
дения следующего годового общего собрания акционеров) в 
размере не более 3 000 000 000 (Трех миллиардов) рублей под 
процентную ставку не более 25% годовых, со сроком возврата 
кредита не более одного года и на иных условиях банка 

6. Об одобрении крупных сделок по привлечению кредитов 
в ПАО Сбербанк, Банк ВТБ (ПАО), АО «ЮниКредит Банк», 
АО «Россельхозбанк» в период 2016-2017 гг. (до даты прове-
дения следующего годового общего собрания акционеров) в 
размере не более 3 000 000 000 (Трех миллиардов) рублей под 
процентную ставку не более 25% годовых, со сроком возврата 
кредита не более 15 лет и на иных условиях банка.

7. Об одобрении крупной сделки по предоставлению ПАО 
Сбербанк, Банк ВТБ (ПАО), АО «ЮниКредит Банк», АО «Рос-
сельхозбанк» поручительства общества в период 2016-2017 гг. 
(до даты проведения следующего годового общего собрания 

акционеров) по обязательствам ООО СХП «Новомарковское», 
ЗАО «Николаевка», ЗАО «Дружба», ООО «Молоко Черно-
земья» в размере не более 5 000 000 000 (Пяти миллиардов) 
рублей под процентную ставку не более 25% годовых со сроком 
возврата не более 15 лет и на иных условиях банка 

8. Об одобрении крупной сделки по предоставлению ПАО 
Сбербанк, Банк ВТБ (ПАО), АО «ЮниКредит Банк», АО «Рос-
сельхозбанк» поручительства общества в период 2016-2017 гг. 
(до даты проведения следующего годового общего собрания 
акционеров) по обязательствам ООО СХП «Новомарковское», 
ОАО «Молочный завод», ЗАО «Николаевка», ЗАО «Дружба», 
ООО «Молоко Черноземья» в размере не более 8 000 000 000  
(Восьми миллиардов) рублей под процентную ставку не более 
25% годовых со сроком возврата не более одного года и на 
иных условиях банка 

9. Об одобрении сделки, в совершении которой имеется 
заинтересованность, по предоставлению ПАО Сбербанк, Банк 
ВТБ (ПАО), АО «ЮниКредит Банк», АО «Россельхозбанк» 
поручительства Общества в период 2016-2017 гг. (до даты про-
ведения следующего годового общего собрания акционеров) 
по обязательствам ОАО «Молочный завод» в размере не более  
300 000 000 (Трехсот миллионов) рублей под процентную став-
ку не более 25% годовых со сроком возврата не более одного 
года и на иных условиях банка.

10. Об одобрении крупной сделки – Договора поручи-
тельства №030/0436Z/15 от 25.01.2016, заключенного с АО 
«ЮниКредит Банк» в целях обеспечения исполнения обяза-
тельств Общества с ограниченной ответственностью «Сель-
скохозяйственное предприятие «Новомарковское» (ОГРН 
1063627004561) – Заемщика по Соглашению о предоставле-
нии кредита №030/0127L/15 от 25.01.2016 со следующими 
условиями: 

11. Об одобрении крупной сделки – Договора поручи-
тельства №030/0439Z/15 от 21.01.2016, заключенного с АО 
«ЮниКредит Банк» в целях обеспечения исполнения обяза-
тельств Общества с ограниченной ответственностью «Сель-
скохозяйственное предприятие «Новомарковское» (ОГРН 
1063627004561). 

12. Одобрить крупную сделку, в совершении которой 
имеется заинтересованность, по заключению договора пору-
чительства с Банком ВТБ (ПАО), в обеспечение обязательств 
по соглашению о выдаче банковской гарантии между ООО 
СХП «Молоко Черноземья» и Банком ВТБ (ПАО) на сумму 
46 216 086,00 рублей.

В соответствии с ФЗ «Об акционерных обществах» сооб-
щаем, что акционеры, не принявшие участия в голосовании 
по вопросам повестки дня или голосовавшие против, приоб-
ретают право требовать выкупа принадлежащих им акций. 
Выкуп акций будет производиться в соответствии с требова-
ниями ст. 75, 76, 77 ФЗ «Об акционерных обществах» по цене  
2000 рублей за одну обыкновенную акцию. Стоимость утверж-
дена советом директоров общества на основании данных 
оценки, произведенной независимым оценщиком.

С информацией (материалами), представляемыми при 
подготовке к собранию, можно ознакомиться, начиная с 10 
мая 2016 г. в помещении ПАО Молочный комбинат «Воро-
нежский» по адресу: г. Воронеж, ул. 45-й Стрелковой дивизии, 
д.259 (административно-правовой отдел).

Телефон для справок: (473) 242-53-39.
Совет директоров  

ПАО Молочный комбинат «Воронежский».
На правах рекламы.

Сообщение о проведении 
ГОДОВОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКцИОНЕРОВ 

ПАО Молочный комбинат «Воронежский»


